
•НА ПРОСВЕТ•

От утечки мозгов наша страна 

может перейти к их кардиналь-

ному сокращению. Минфин 

разработал «Основные на-

правления бюджетной поли-

тики на 2016 год и плановый 

период на 2017–2018 годы», 

в котором предлагает сокра-

щение бюджетных мест в рос-

сийских вузах более чем на 

100 тысяч мест. Документ уже 

одобрен на заседании прави-

тельства. Ну как же – вот вам 

еще одна статья экономии!

АЛЕКСАНДР КИДЕНИС

Финансисты прямо не говорят 

о сокращении числа студентов, 

дабы их не обвиняли в ретро-

градстве, а лишь предлагают по-

правку в закон «Об образовании 

в РФ». Там говорится, что на каж-

дые 10 тысяч россиян в возрасте 

от 17 до 30 лет в стране должно 

приходиться 800 бюджетных 

мест в вузах. Минфин считает, что 

и 750 мест хватит за глаза. А если 

учесть, что в 2017-м по демогра-

фическому прогнозу в стране бу-

дет 26 млн человек в возрасте от 

17 до 30 лет, то число бюджетных 

мест с нынешней «поправкой» со-

кратится аж на 130 тысяч – с 2 млн 

80 тысяч до 1 млн 950 тысяч.

Посчитаем псевдоэкономиче-

ский эффект. На подготовку одно-

го студента по технической спе-

циальности до звания магистра 

государство тратит около 800 ты-

сяч рублей. Сократив число бюд-

жетных мест на 130 тысяч, казна 

сэкономит 104 млрд рублей.

Эти деньги, по задумке Мин-

фина, не попавшие на бюджетные 

места студенты должны попро-

сить у родителей, заработать или 

взять кредит в банке. Для Герма-

нии или США, где доля среднего 

класса превышает 60–65%, это 

нормально. Но в России доля сред-

него класса, который в состоянии 

оплачивать университетское об-

разование детей, еле-еле доходит 

до 25%. Тем не менее доля студен-

тов, обучающихся в вузах на плат-

ной основе, в нашей стране уже 

превысила 50%. При этом в России 

лишь 69% выпускников школ про-

должают свое обучение в высших 

образовательных учреждениях, 

а в США – 83%.

Сделаем оговорку: многих на-

ших студентов учат не там и не 

тому – в итоге в стране перепроиз-

водство юристов и экономистов, 

а приличного инженера или тех-

нолога днем с огнем не сыщешь. 

Продолжают сокращаться и места 

применения технических знаний. 

По данным авторитетного экспер-

та, завотделом международных 

рынков капитала Института ми-

ровой экономики и международ-

ных отношений Якова Миркина, 

в январе в России был изготовлен 

всего один (!) трамвай, после чего 

упоминание о трамваях исчезло 

из статистических сборников. 

В апреле выпустили 183 металло-

режущих станка, в мае – 167. Для 

сравнения: в 70-х годах их делали 

по 20 тысяч ежемесячно.

Год за годом Россия превраща-

ется в страну технологического 

импорта: в станкостроении он со-

ставляет более 90%, в электрон-

ной промышленности – 80–90%, 

в легкой промышленности – 70–

90%, в фармацевтике и медицин-

ской промышленно-

сти – 70–80% (данные 

Минпромторга). 

ного транспорта оценило функ-

ционирование авиапредприятий 

в условиях кризиса и пришло 

к неутешительным выводам. За 

первый квартал убытки выросли 

на 1 млрд рублей, что поставило 

на грань банкротства ряд авиа-

перевозчиков. По итогам первого 

полугодия результаты ожидают-

ся также неутешительные.

Победные реляции раздают-

ся только из «Аэрофлота». На 

собрании акционеров нашего 

крупнейшего авиаперевозчика 

отмечалось, что компания доби-

лась оптимальных финансовых 

результатов в условиях кризис-

ных явлений. По итогам 2014 

года выручка группы, куда поми-

мо «Аэрофлота» входят «Россия», 

«Победа», «Аврора», «Донавиа» и 

«Оренбургские авиалинии», уве-

личилась на 9,9% и составила 319,8 

млрд рублей. Отмечена успешная 

работа по углублению интеграции 

дочерних компаний и развитию 

региональных перевозок. А между 

тем, как видим, в одной из «дочек» 

«Аэрофлота» ширится скандал. До 

конца месяца намечено сокраще-

ние штата обеспечения полетов 

выводящихся из эксплуатации 

шести Ан-148, а затем и персона-

ла, обслуживающего три «Боин-

га-767», – всего около 500 человек.

Процесс сокращений охватил 

едва ли не всю отрасль. По данным 

ФНПР, увольняют персонал компа-

ний «Волга-Днепр», «Московия», 

«Полет»,«Ямал», «Якутия» и дру-

гих. «ЮТэйр», к примеру, сокраща-

ет 1,5 тысячи человек, в том числе 

300 пилотов, «Оренбургские авиа-

линии» – 700 сотрудников, из них 

110 пилотов, а «Барс Аэро» вообще 

прекращает полеты.

Парадокс в том, что весь про-

шлый год высокопоставленные 

чиновники нас уверяли, что 

в России возник острый дефи-

цит командиров воздушных ко-

раблей. Под эту дудку прошлым 

летом появился закон, разре-

шивший набор иностранцев на 

должности пилотов. Против него 

аргументированно выступили 

все известные и авторитетные 

специалисты отрасли, 

но их демонстративно 

не услышали.
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ОБЩЕСТВЕННО-ПОЛИТИЧЕСКАЯ ГАЗЕТА

Ситуация просто 
ДРАХМАтическая

Полуостров 
Пелопоннес 
начинает 
дрейфовать 
в сторону 
Крыма

Конкурсанты 
играли 
с огнем
Но нового Клиберна 
XV Международный 
конкурс имени 
Чайковского 
не открыл

ИЗ ПЕРВЫХ РУК 7

Русалки 
не подведут

Лучшая 
синхронистка 

планеты 
Светлана Ромашина – 

о предстоящем 
экзамене в Казани

Олег Попов:
Не линяет только 
солнечный 
зайчик

TB
Полная телевизионная 
программа на неделю

•В ФОКУСЕ•

В пулковской авиакомпании 

«Россия» в июле сокращают 

300 сотрудников, на очереди 

еще две сотни. В списке на 

увольнение – технический, 

обслуживающий персонал. 

А главное, золотой фонд граж-

данской авиации – опытные, 

высококлассные пилоты.

АНАТОЛИЙ ЖУРИН

П
рофсоюз летного соста-

ва обратился за защитой 

в правительство Санкт-

Петербурга, владеющее 

блокирующим пакетом, 

отправил коллективное письмо 

президенту России, чей борт но-

мер один в свое время числился 

в составе «России». Но у руковод-

ства головной компании «Аэро-

флот» свои резоны: в отрасли 

кризис, сокращения продикто-

ваны интересами бизнеса. Хотя 

не прошло и года с тех пор, как 

крупнейшая российская авиа-

компания с помпой объявила 

набор иностранных пилотов.

Проще всего списать происхо-

дящее на антироссийские санк-

ции и падение зарубежных авиа-

перевозок. Но честнее признать, 

что отрасль оказалась не просто 

не готова к этим вызовам. Все как 

раз происходило с точностью до 

наоборот, когда почти два десяти-

летия в погоне за сиюминутной 

выгодой приносились в жертву 

стратегические интересы отече-

ственных авиапроизводителей 

и государства. Именно по этой 

причине нынешнее падение ока-

залось таким болезненным.

В конце апреля правление Ас-

социации эксплуатантов воздуш-

Нештатная посадка
Массовые увольнения в российской авиации стали расплатой за системные ошибки

с. 3

с. 3 с. 3

Шибко умные не нужны

Родину надо 
знать в лицо!

•ЯВЛЕНИЕ НАРОДУ•

Захар ПРИЛЕПИН – один из самых ярких со-

временных русских писателей. Его недав-

ний роман «Обитель» держится на первой 

строчке в рейтинге самых продаваемых 

книг. А Прилепина-политика с его радикаль-

ными левыми взглядами и подчас эпатаж-

ными суждениями о России и мире кое-кто 

прочит в будущие президенты. А кем счита-

ет себя он сам? С чем связывает будущее 

– свое и страны? Накануне своего 40-летия 

писатель ответил на вопросы «Труда».

ЛЕОНИД ПАВЛЮЧИК, СЕРГЕЙ БИРЮКОВ

– «Сорокалетье – странная пора, когда 

еще ты молод и не молод», – сказал поэт. 

Это для вас этап?

– Я примерно в 18 лет почувствовал себя в ны-
нешнем качестве и в другое так и не сумел пере-
йти. У меня те же самые привычки, те же самые 
убеждения, я люблю ту же самую литературу, ко-
торую успел прочесть к 18, просто список попол-
няется, ту же самую музыку, хотя и этот список 
пополняется, те же самые напитки (а этот спи-
сок неизменен). К тому же с 22 лет я люблю одну 
и ту же женщину. И потому не очень понимаю, 
как и зачем делить свою жизнь на этапы.

– Но разве 35-летний Прилепин и Прилепин 

40-летний – один и тот же человек? Если 

еще не так давно вы подписывали вместе 

с отпетыми либералами письмо «Путин 

должен уйти», то сегодня, кажется, готовы 

подписать письмо «Путин должен остаться».

– А чему тут удивляться? От сдачи военных 
баз в Лурдесе и Камрани Путин, согласитесь, 
тоже проделал некоторый путь. Вплоть до 
переговоров о восстановлении этих баз. Пять 
лет назад российскую власть критиковали и 
либералы, с одной стороны, и радикальные 
патриоты и леваки – с другой. Такие как я, на-
пример. Но каждый за свое. А вообще я свои 
взгляды не скрываю почти 20 лет – любой 
желающий может посмотреть, что я писал в 
1999 году, и сравнить с тем, что я пишу сейчас. 
Это тексты одного и того же человека. 

– Захар, несколько лет назад вы были по-

этом революции. Писали, что в России со-

циальная революция необходима и неиз-

бежна. Отчего же вы стали непримиримым 

противником Майдана в Киеве?

– С чего мне принимать революцию на Укра-
ине – откровенно западническую и русофоб-
скую? Я же не мазохист, я патриот. И говорил 
о необходимости революции в своей стране, 
которой тогда управляли даже не либералы, 
а социал-дарвинисты самого позорного раз-
лива – ельцинского. Если они вновь окажутся 
во власти, я буду снова говорить о революции. 
Всеобщее безрассудное согласие с началь-
ством и умильное чинопоклонение стыдно в 
стране, где околовластные элиты ежегодно 
выводят из страны триллионы рублей. И если 
власть о чем-то задумывается в последнее 
время и начинает связывать будущее свое с 
Россией, то не мешает помнить вот что: транс-
формации, что происходят (далеко еще не в 
полной мере) с нашей властью, – 
во многом следствие нашей рево-
люционности. 

АНАСТАСИЯ СМИРНОВА

СТУДЕНТКА
– Я буквально вчера помогла 
девушке, которой в метро стало 
дурно. Поддержала, усадила на 
лавку и дождалась, когда полиция 
вызовет «скорую».

ПОЛИНА ИВАНОВА

АССИСТЕНТ ОТДЕЛА ЛОГИСТИКИ
– Помню, в банке мне вручили 
презент, который я распаковала 
только в кафе. Заметила, что 
официантке сувенир приглянулся, 
и подарила ей. Обе были счаст-
ливы.

АЛЕКСЕЙ ЛОБАНОВ

ЗАВЕДУЮЩИЙ ПРОИЗВОДСТВОМ
– На днях я помог древней ба-
бульке сойти с эскалатора. Услы-
шать благодарность было при-
ятно. Мысленно плюсик к карме 
поставил. 

ЛЮДИ С УЛИЦЫ

Спешите делать добро
Американские психологи выяснили, 

что совершение добрых поступков 

п омогает избавиться от разных фобий 

и укрепляет доверие к окружающим. 

Мы поинтересовались у прохожих, когда 

они совершили добрый поступок. 

СПРАШИВАЛА ОЛЬГА СМОЛЬНОВА

Захар Прилепин встречает 40-летие.

курсы 
валют

$55,6555 (+0,1799)

€61,5661 (–0,0895)
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ВЫПУСК «ТРУД7»+«ТРУД» 
(ПЯТНИЧНЫЙ ВЫПУСК)10225

Внимание!
Во всех почтовых отделениях России можно оформить 

подписку на второе полугодие 2015 года

ПО ОБЪЕДИНЕННОМУ КАТАЛОГУ «ПРЕССА РОССИИ»ПО КАТАЛОГУ МАП «ПОЧТА РОССИИ» 
ЕЖЕДНЕВНЫЙ ВЫПУСК ГАЗЕТЫ «ТРУД», 
ВКЛЮЧАЯ «ТРУД7» 

ВЫПУСК «ТРУД7»+«ТРУД» (ПЯТНИЧНЫЙ ВЫПУСК)

10265
32068

Полную стоимость подписки в вашем регионе (с учетом доставки) можно узнать в ближайшем к вам почтовом отделении

69%
выпускников школ в России 
продолжают свое обучение 
в высших образовательных 
учреждениях, а в США – 83%
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30 тыс.
евро должен 
кредиторам 
каждый грек – 
от младенца 
до глубокого 
старика

11 млн иностранных граждан 
находится на территории России. Как сообщили в ФМС, 

из них более 1,4 млн – на территории Московской области

По данным ВЦИОМа, 
59% россиян хотели бы видеть своих ближайших родственников в рядах Вооруженных сил РФ. 

Это максимальный показатель за всю историю проведения опросов

ФРАЗЫ ОТ. . .

Сергей Лавров
министр 

иностранных дел РФ

(о «цветных 

революциях» 

и протестах 

в Армении)

– Есть тоже искушение использовать их 

для того, чтобы нагнетать антиправи-

тельственные настроения, хотя корень 

этих событий сугубо экономический, 

но кому-то, видимо, кажется полезным 

идти дальше и развивать эти процессы 

в политическом ключе.

Виктор Павленко
мэр Архангельска

– ЛГБТ заколебало уже. 

Они просятся к нам 

у же нес колько лет 

подряд – разрешить 

гей-парад. В этом году 

85 лет ВДВ, поэтому 2 августа мы им 

разрешим обязательно. Я гарантирую 

им. Это так, в качестве разрядки.

Елена Ваенга
певица

– Мне говорят: не лезь 

в политику, с твоим 

темпераментом нель-

зя. А я не могу. У меня 

внутри все бурлит, как 

шампанское в бутылке.

Патрисия Томпсон
дочь поэта 

Владимира 

Маяковского, 89 лет

– Я говорила по-русски 

до пяти лет. Конечно, 

и сейчас помню какие-

то слова, которые слышала ребенком: 

«да», «нет», «спасибо», «пожалуйста», 

«перестань», «нельзя». Однако мне бы 

хотелось по-настоящему вспомнить 

русский язык, это вернуло бы мне 

часть моей утраченной внутренней 

сути.

Феликс 
Дзержинский
создатель ВЧК

(из письма 

В.В. Куйбышеву, 

3 июля 1926 года)

– У меня полная уверенность, что мы со 

всеми врагами справимся, если найдем 

и возьмем правильную линию в управ-

лении на практике страной и хозяй-

ством, если возьмем потерянный темп, 

ныне отстающий от требований жизни. 

Если не найдем этой линии и темпа – 

оппозиция наша будет расти, и страна 

тогда найдет своего диктатора – похо-

ронщика революции, какие бы красные 

перья ни были на его костюме...

СЕРГЕЙ ПАНКРАТОВ
БЕРЛИН

В ФРГ всегда придавали особое 

значение «восточной политике», 

а после известных событий на 

Украине новости из восточных 

регионов этой страны и вовсе 

стали первостепенными в медий-

ном пространстве Германии. Надо 

отметить, что практически все 

телевизионные ток-шоу на тему 

украинского кризиса и много-

численные публикации в прессе 

имели характерную особенность. 

Политики от правящего Христи-

анско-демократического союза 

и близкие им по духу СМИ (на-

пример, газета «Вельт») резко кри-

тиковали действия ополченцев и 

за всеми событиями на востоке 

Украины видели козни Кремля. 

В свою очередь, социал-демокра-

ты и ассоциированные с ними 

массмедиа (прежде всего жур-

нал «Шпигель») пытались если 

не оправдать действия Москвы, 

то по крайней мере объяснить ло-

гику ее действий в сложившейся 

ситуации. Раскол общественного 

мнения по поводу украинского 

кризиса был заметен в Германии 

как ни в одной другой стране За-

падной Европы.

Однако в последнее время 

тональность публикаций в не-

мецкой прессе заметно измени-

лась. Сегодня журналисты и по-

литики как консервативного, так 

и социал- демократического толка 

уже не столько ищут ответ на во-

прос, кто виноват, сколько спра-

шивают, что делать. Что делать 

с незатухающим конфликтом на 

востоке Украины, который, по 

мнению многих немцев, может 

перерасти в масштабную войну 

на европейском континенте?

О том, что боевые действия 

в Донбассе могут привести к не-

предсказуемым последствиям, 

еще год назад заявили автори-

тетные европейские эксперты 

в области безопасности. Члены 

Европейского сообщества лидеров 

за многостороннее ядерное разо-

ружение выпустили меморандум, 

в котором говорилось, что кризис 

на востоке Украины может приве-

сти к непреднамеренному полно-

масштабному военному столкно-

вению между Россией и Западом. 

По мнению экспертов, в ходе укра-

инского кризиса Европа уже не-

сколько раз была на грани такого 

столкновения.

За минувший год подобные 

опасения стали характерны не 

только для политиков и экспер-

тов, но и для простых немецких 

бюргеров. Как говорится, и до 

них дошло! Все очевиднее, что 

Вашингтон и Берлин по-разному 

видят сценарий возможного раз-

вития событий на востоке Укра-

ины. В Белом доме готовы всеми 

средствами подпитывать проти-

востояние – до безоговорочной 

победы Киева. Для достижения 

этой, прямо скажем, эфемерной 

цели США намерены поставлять 

на Украину оружие и посылать 

туда военных инструкторов.

В Берлине же давно понимают, 

что безоговорочная победа Кие-

ва вряд ли возможна. Зато куда 

возможнее возникновение кри-

тической ситуации, приводящей 

к непреднамеренному военному 

столкновению между Россией и За-

падом. А потому помощь Украине 

должна заключаться не в постав-

ках оружия, а в организации пере-

говоров между конфликтующими 

сторонами. Главное – избежать 

любых неосторожных действий, 

которые могут спровоцировать 

перерастание локального украин-

ского конфликта в большую войну.

Вот почему так настороженно 

восприняла даже консервативная 

«Вельт» отправку 300 американ-

ских военных инструкторов на 

Западную Украину для обучения 

бойцов украинской нацгвардии. 

Как пишет обозреватель «Вельт» 

Михаэл Штюрмер, «те, кто пыта-

ется обострить конфликт, долж-

ны осознать, что нам грозит 

такая чрезвычайная ситуация, 

которую даже отдаленно не мо-

жет себе представить ни один 

нынешний политик».

К сожалению, процесс мирно-

го урегулирования в рамках со-

глашения «Минск-2» сейчас явно 

пробуксовывает, что дает повод 

разного рода воинственным по-

литикам требовать решения во-

проса «иным способом». Как счи-

тает немецкая пресса, настало 

время, когда канцлер Германии 

Ангела Меркель, вложившая в это 

соглашение немало политическо-

го капитала, должна проявить 

свой авторитет и влияние, чтобы 

сдвинуть переговорный процесс 

с мертвой точки. Т

Хотят ли бюргеры войны?
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ВАСИЛИЙ ЩУРОВ

С
равнения напрашиваются. 

В марте прошлого года За-

пад не признал референдум 

в Крыму, что стало поводом 

для антироссийских санк-

ций и фактической изоляции 

полуострова. Теперь греческое 

правительство отвергает поли-

тику международного финансо-

вого капитала, заставляющего 

население все туже затягивать 

пояса. Поводы вроде разные, а ре-

зультат один: наказание для вся-

кого, кто осмелится играть не по 

тем правилам, которые написаны 

в Брюсселе и Вашингтоне.

Вообще в Афинах добросо-

вестно старались эти правила 

соб людать. С 2010 года, когда 

стартовала программа финан-

совой помощи Еврокомиссии, 

МВФ и ЕЦБ, греки проводили 

политику жесткой экономии. 

Принимали профицитный бюд-

жет, сокращали госрасходы и со-

циальные программы, зарплаты 

и пенсии, уволили каждого тре-

тьего чиновника. Но прописан-

ный евробюрократами режим 

жесткой экономии оказался не-

способен оздоровить греческую 

экономику. Наоборот: за 5 лет 

ВВП страны упал на 26%, без ра-

боты остался каждый четвертый 

трудоспособный грек.

На деле программа помощи по-

могала только кредиторам, кото-

рые возвращали свои вложения с 

процентами. К началу 2015 года 

грекам за счет затягивания по-

ясов удалось сократить абсолют-

ную величину внешнего долга с 

355 до 318 млрд евро. Но посколь-

ку экономика и доходы казны па-

дали, то в относительном выра-

жении долг вырос до 178% ВВП. 

То есть правительство сводило 

концы с концами за счет новых 

заимствований и тем самым все 

туже затягивало петлю на соб-

ственной шее. Если разложить 

внешний долг на население, то на 

каждого грека, включая глубоких 

стариков и младенцев, уже сейчас 

приходится по 30 тысяч евро.

В январе в Греции пришли 

к власти социалисты и заявили, 

что отдать такие долги просто 

невозможно. Премьер Алексис 

Ципрас отказался от мер жесткой 

экономии и планов масштабной 

•ТЕНДЕНЦИЯ, ОДНАКО•

Сегодня в Греции референдум, 

итоги которого Европа и Аме-

рика заранее отказались при-

знавать. Как заявила глава 

МВФ Кристин Лагард, греки вы-

скажутся за или против второго 

пакета программы финансовой 

помощи, а она действовала до 

начала июля. Если итоги голо-

сования не устроят США и ЕС, 

то этот формальный предлог 

они используют для пример-

ного наказания непокорных 

греков – вплоть до изгнания из 

еврозоны и Евросоюза. Чтобы 

другим было неповадно.

Ситуация просто ДРАХМАтическая
Полуостров Пелопоннес начинает дрейфовать в сторону Крыма

приватизации. Вместо этого 

предложил списать часть долга 

и заключить соглашение о фи-

нансовой помощи с учетом наци-

ональных интересов Греции. Но 

тут, что называется, нашла коса 

на камень: кредиторы в обмен 

на деньги требуют исполнения 

всех прежних договоренностей. 

Не помогли ни взаимные угро-

зы, ни демонстративные визиты 

Ципраса в Москву. На прошлой 

неделе переговоры окончатель-

но зашли в тупик. Греция не 

получила последний транш из 

второго пакета и не стала пога-

шать долг в 1,54 млрд евро перед 

МВФ. Фактически это дефолт. 

Хотя пока греческое правитель-

ство старательно избегает этого 

определения и сообщает только 

о вынужденном переносе срока 

погашения, не отказываясь пла-

тить по своим обязательствам.

Сегодняшний референдум 

расставит точки над i. Если греки 

выскажутся за программу кре-

диторов, то левое правительство 

уйдет, а новое продолжит затяги-

вать пояса и копить долги. Если 

же большинство проголосует 

против, то дефолт будет объявлен 

уже без всяких оговорок – и греки 

вернутся к драхме. А дальнейшее 

предсказать никто не возьмет-

ся, поскольку возможно все – 

от прие млемого для должника 

и кредиторов компромисса до 

выхода страны из Евросоюза.

В любом случае грекам надо 

посочувствовать. Можно пред-

ставить, каково одной из стран 

«золотого миллиарда» вдруг 

оказаться в роли банановой ре-

спублики, которую западные 

кредиторы под видом инвесторов 

год за годом обирают до нитки. 

Мировой финансовый капитал не 

знает жалости ни к африканским 

неграм, ни к потомкам колыбе-

ли европейской демократии. Как 

говорят в таких случаях герои 

голливудских боевиков, ничего 

личного – просто бизнес. Т

•ЭХО•

Немцы крайне обеспокоены 

тем, что локальный конфликт 

на востоке Украины может 

перерасти в крупномасштаб-

ную войну, которая охватит 

весь европейский континент. 

Чем вызваны подобного рода 

опасения, выяснял в Берлине 

корреспондент «Труда».

Китайские церемонии 
с подтекстом

ВСТРЕЧИ

В Санкт-Петербурге прошло двух-
дневное совещание министров 
обороны государств – членов 
Шанхайской организации сот-
рудничества (ШОС). Пафосный 
отель «Коринтия» на Невском 
проспекте наполнился лицами 
восточной наружности в экзоти-
ческой военной форме. Между 
прочим, эти люди контролируют 
вооруженные силы общей чис-
ленностью до 4 млн человек. 
Это, на минуточку, вдвое больше, 
чем могут выставить «партне-
ры» из США и НАТО. Напомним: 
в ШОС входят Россия, Китай, 
Казахстан,Узбекистан, Таджики-
стан и Киргизия.

К совещанию была развернута 
выставка из запасников Военной 
исторической библиотеки россий-
ского Генштаба. На стендах – уни-
кальные трактаты и документы: 
оригинал первого воинского 
устава Петра I, атлас Российской 
империи конца XVIII века, раз-
вернутый на странице «Тавриче-
ская область», исследования по 
истории, географии и военному 
искусству Китая. И в качестве ви-
шенки на торте – две небольшие 
брошюры военной поры «Осво-
бождение Донбасса» и «Освобож-
дение Крыма».

Книги эти выложены неслучай-
но. Судя по выступлениям, собы-
тия в Донбассе участники встречи 
относят к серьезным угрозам 
миру и ставят Украину в один ряд 
с Сирией, Ираком, Афганистаном, 
Йеменом, Ливией и «Исламским 
государством». Об «ИГ» разговор 
особый – экспертов тревожит 
напористое распространение 
террористической структуры на 
Ближнем Востоке. Представители 

Китая сделали очень любопытное 
сообщение о том, как работают 
вербовщики исламистов в интер-
нете. Очевидно, что угроза ради-
кального ислама Китай беспокоит 
не меньше, чем нас. На встрече 
министров говорили также об 
угрозах со стороны наркомафии, 
религиозных экстремистов и раз-
носчиков «цветных революций». 
Обсуждался план сотрудничества 
военных ведомств организации 
на 2016–2017 годы.

А главным событием совеща-
ния стала двусторонняя встреча 
Сергея Шойгу и его китайского 
коллеги Чана Ваньцюаня. В ходе 
ее глава китайских Вооруженных 
сил назвал министра обороны РФ 
своим большим другом, с которым 
он всегда рад встретиться (к слову, 
за последние два года министры 
виделись шесть раз). В этом году 
прошли масштабные морские ма-
невры России и Китая в Средизем-
ном море. Заметим, что ни мы, ни 
Китай не граничат с этой аквато-
рией, то есть два флота отрабаты-
вали слаженность действий вдали 
от родных берегов. В августе прой-
дут еще одни подобные учения – 
в Японском море.

Кстати, формально ШОС не 
является военным союзом, одна-
ко в сегодняшнем неспокойном 
мире интерес к организации рас-
тет. Как заявил замминистра обо-
роны РФ Анатолий Антонов, уже 
12 стран выразили желание при-
соединиться к ШОС, и на предсто-
ящем 9 июля саммите в Уфе будут 
рассматриваться заявки Индии 
и Пакистана.

СЕРГЕЙ ФРОЛОВ

САНКТ-ПЕТЕРБУРГ

В Берлине понимают, что безоговорочная 
победа Киева вряд ли возможна. Куда 
возможнее военное столкновение между 
Россией и Западом

Перспектива выхода Греции из евро-
зоны взбудоражила проамериканских 
политологов. Последние опасаются, 
что свободная и нищая Эллада ока-
жется в объятиях Кремля. «Вместо того 
чтобы назвать тех, кто на самом деле 
виноват в кризисе (а в этот клуб вхо-
дят офшорные транспортные магнаты 
и о свобожденное от налогов духовен-
ство), Ципрас мусолил национал-попу-
листский рефрен о злобной Европе, – 
пишет в The Daily Beast французский 
«философ» Бернар-Анри Леви, при-
ложивший руку к бомбежкам Ливии. – 
Свежий аргумент появился у Ципраса 
между двумя посиделками в Кремле: он 
выдвинул идею референдума, который 
напоминает скорее изысканно сформу-
лированное письмо с требованием вы-
купа, адресованное Западу».

Другой атлантист, обозреватель 
El Pais Луис Бассетс, считает, что если 

греки проголосуют против предложений 
кредиторов, то авторитет ЕС рухнет, пра-
вила игры окажутся на милости любого, 
кто пожелает их нарушить. «В Кремле 
за этой сценой будут наблюдать взвол-
нованно и злорадно, словно это начало 
реванша и ЕС вступает на тот же путь 
распада, что прошел СССР», – сокруша-
ется El Pais.

Обозреватель агентства Bloomberg, 
наш бывший соотечественник Леонид 
Бершидский, прямо связывает грече-
скую и советскую истории: «Ситуация 
в обоих случаях выглядит схожей. Там 
и там мы видим левое правительство, 
не способное выполнять социальные 
обязательства и поддерживать для сво-
их граждан работающую инфраструкту-
ру, а также лишенное доступа к внешним 
ресурсам. Конечно, грекам будет не так 
трудно. Если туристы продолжат при-
езжать в страну, у жителей Греции будет 

больше доступа к твердой валюте, чем 
у жителей Москвы в 1992 году».

«Греческое правительство, возможн о, 
не повторит ошибку российского и не 
будет так активно печатать деньги, чтоб ы 
кредитовать ими промышленность 
и сельское хозяйство, – предлагает 
Бершидский рецепты выживания для 
Афин. – Впрочем, боюсь, что без посто-
янного присмотра МВФ власти все же 
не устоят перед искушением. Премьер 
Ципрас продолжает уверять избирате-
лей, что европейцы не решатся выгнать 
Грецию из еврозоны и ЕС. Вспомним, как 
в марте 1991 года Борис Ельцин обещал, 
что Советский Союз никогда не распадет-
ся. Выбрав вариант «нет», Греция покинет 
еврозону, а вскоре после этого и Евро-
союз. Впрочем, если мы пережили наши 
трудности, то и греки переживут свои».

ОЛЕГ ШЕВЦОВ

А В ЭТО ВРЕМЯ

Что общего у Греции и СССР?
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Не было бы страсти и бе-

шенства Лимонова, «крас-

ных» колонок Проханова, 

маршей нацболов, митингов пенси-

онеров, книг Кагарлицкого и Сер-

гея Шаргунова, статей Германа Са-

дулаева – так бы и сидели доныне 

при дедушке Ельцине. Любовались 

бы на кривую ухмылку Алика Коха, 

«не раскачивали бы лодку» и сосали 

лапу. И Крыма в составе России тоже, 

естественно, не было бы, потому что 

присоединение Крыма – это тоже ре-

волюция. Как раз такая, о какой мы 

говорили и мечтали. И Донбасс – тоже 

революция, хоть и не удавшаяся пока 

в полной мере. И эти революции – мои. 

А Майдан – не моя. Вот и все.

– Недавно вы со страниц «Труда» за-
явили: «Я не за мир. За мир – это к 
Юрию Шевчуку. Я – за другое». Неу-
жели есть вещи поважнее, чем мир?
– Призывать к миру, когда уже идет 

конфликт, когда стороны определи-

лись и позиции ясны, – это не столько 

христианское чувство, сколько чистая 

маниловщина: «Ах, давайте как-то 

мирно все разрешим, чтобы вокруг 

были разноцветные шары и я вам 

пел песню, а вы держали зажженные 

зажигалки над головами!..» За мой 

мир воюют ополченцы, мои друзья 

и братья. Помните, у апостола Пав-

ла: «Наша брань не против крови и 

плоти, но против мироправителей 

тьмы века сего, против духов злобы 

поднебесной». Брань, понимаете? Во-

йна, бой, сражение – потому что миро-

правители тьмы есть, духи злобы есть, 

и мириться с ними – преступление.

– В своих публицистических ста-
тьях вы часто ностальгируете по 
социализму. Дословно: «Царизм мы 
не помним. Советы помним. Надо 
возвращаться к ним». Но как вы себе 
представляете этот возврат? Через 
кровавую национализацию?
– Национализировать крупнейшие 

предприятия, в том числе имеющие 

дело с природными ресурсами, при-

надлежащими всему народу, можно 

и бескровно, и поэтапно, не надо тут 

никого пугать кровью. Никто не со-

бирается национализировать малин-

ник у вашего дома, домашних пони, 

кресла-качалки и отнимать личный 

автотранспорт в колхоз. Вообще же 

многое из мною написанного имеет 

отчетливый или провокационный, 

или иронический, или саркастиче-

ский контекст. Я не пишу полити-

ческих программ – я размышляю 

и побуждаю размышлять людей. А 

возвращение к социализму – это не 

возвращение в ГУЛАГ, чем пугают ли-

беральные деятели. Это возвращение 

к государству, которое несет прямую 

ответственность за своих граждан и 

способно, к примеру, предоставить 

летний отдых 30 млн детей и ничего 

с них за это не спросить. Или подни-

мать сверхпроекты, не высчитывая 

их окупаемость. Потому что космос – 

это не стоматологическая лавочка и 

не точка по продаже айфонов. Кос-

мос – это, как тогда говорили, веко-

вечная мечта человечества, выход за 

пределы. Вот я хочу, чтобы мы хотя бы 

заглядывали за пределы и мыслили 

широко.

– Вы занимаете пятую строчку в 
списке самых перспективных по-
литиков России. Поэтому позвольте 
глобальный вопрос: какие социаль-
ные, политические прогнозы вы мо-
жете дать на ближайшее будущее? 
– А у нас политики специализируются 

на прогнозах? Я на эту пятую строчку 

себя не назначал и хлеб у Глобы от-

нимать не буду, пусть он предсказы-

вает. Могу лишь сказать, что Россия 

будет. На Украине никаких чудес не 

случится, они не «прозреют» и не раз-

валятся на части сами по себе. Надо 

дождаться, когда обвалится рейтинг 

Порошенко, а он точно обвалится, и 

украинцы будут выбирать себе новую 

власть. Более адекватную. 

Родину надо знать в лицо!
с. 1

с. 1

900 тысяч россиян из-за долгов 
не могут выехать за рубеж, сообщили в Федеральной 

службе судебных приставов РФ

Плановые проверки малого бизнеса
в течение трех лет запрещает закон, 

который приняла Государственная дума
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Игорь Николаев
директор Института 

стратегического анализа 

«ФБК»

– Я стал внимательнее относиться 
к поездкам на автомобиле: стара-
юсь не садиться в авто без особой 
необходимости. Цены на бензин 
растут медленнее в сравнении 
с прочими товарами, но разница 
все равно заметна. Напрягают 
и тарифы на парковку. Повы-
шение тарифов ЖКХ в условиях 
существенного снижения доходов 
граждан говорит о том, что кризис 
продолжается и дна его не видно. 
Зарплаты бюджетникам индек-
сировали примерно на 5,5%, а 
многие другие категории лишились 
индексации – например, часть гос-
служащих. Индексация пенсий бу-
дет происходить в размере 4–5%, 
что гораздо меньше фактической 
инфляции.

Дмитрий Аграновский
адвокат

– В особом режиме экономии я не 
нуждаюсь. Как жили небогато, так 
и нынче балансируем. Отдельные 
всплески благополучия выглядели 
эпизодами. Говорить об успехах 
в импортозамещении рано, но 
кое-какие подвижки я заметил. 
Скажем, пропало финское масло, 
но зато на полках появилось отече-
ственные продукты. В этом направ-
лении и надо двигаться, причем 
ускоренными темпами, иначе зави-
симость от импорта станет удавкой 
для граждан.

Михаил Делягин
директор Института проблем 

глобализации

– Стал экономить на ЖКХ – 
наконец-то поставил счетчик во-
ды. Все, что возможно, стараюсь 
оплачивать в последний момент. 
Экономлю на путешествиях, еде, 
одежде. В лучшем случае подобное 
положение вещей продлится еще 
лет пять. А в худшем... Кончиться все 
может просто срывом системы. Раз-
умеется, пока вы не умерли, лечить-
ся можно начать в любой момент. 
Но пациент в лице государства 
отторгает мысль о том, что у него не 
все в порядке.

Петр Принев
руководитель орготдела 

профсоюза МПРА 

в Санкт-Петербурге

– Обратите внимание: повышение 
тарифов происходит на фоне за-
явления правительства о нецелесо-
образности индексации зарплат. 
Как они рассчитывают стимулиро-
вать наше потребление, не индекси-
руя заработную плату? Мы слышим 
о продлении эмбарго на западные 
товары, но где обещанные инве-
стиции в наше сельское хозяйство, 
станко- и машиностроение? Я стал 
экономить на еде. Реже покупаем 
мясо. Даже летом цены на фрукты 
подскочили. Приходится экономить 
и на поездках. Масла в огонь под-
ливает нестабильная ситуация на 
нашем заводе.

НА ТЕЛЕФОНЕ ЕВГЕНИЙ АКАТОВ

На чем вы экономите?
Разгар лета, солнце греет, но большинство россиян ощутили 

холодное дыхание кризиса. С 1 июля тарифы ЖКХ выросли почти на 

10%, да и цены на все самое необходимое неуклонно ползут вверх. 

Социологи фонда «Общественное мнение» фиксируют: две трети 

россиян вынуждены сегодня экономить даже на еде.

ВОПРОС «ТРУДА»

Без импорта упадет 
«ниже плинтуса» вся 
оборонная промышлен-

ность, ибо новейшее оборудова-
ние, поставляемое на предпри-
ятия ОПК, практически полностью 
оснащено импортным твердо-
сплавным инструментом. Своего 
уже не делаем, не имеем. И если 
Россия еще занимает второе ме-
сто в мире по экспорту вооруже-
ния, то нынешние санкции Евросо-
юза и США способны обезоружить 
нас за считаные годы – после 
того, как только что завезенное 
импортное оборудование потребу-
ет профессионального ремонта, а 
созданный ранее запас запчастей 
закончится.

Импорт машиностроительной 
продукции уже начал ежемесячное 
падение: в апреле – на 46,5%. 
Страны Азии здесь плохие по-
мощники: они сами закупают (а 
потом копируют) современное обо-
рудование в Германии и Велико-
британии, в США и Канаде. Нам от 
этого в лучшем случае достанутся 
охвостья.

И так во всем комплексе про-
изводства средств производства. 
Главная беда не в сегодняшнем 
дне, а в завтрашнем. «Год за годом, 
в течение 3–6 лет будет нарастать 
цепная реакция упрощения, утраты 
способности делать то, что назы-
вают высокотехнологичной про-
дукцией», – говорит Яков Миркин. 
А затем нас ждет технологический 
коллапс.

Ситуацию нужно срочно ис-
правлять: создавать те самые 25 
млн высокотехнологичных рабочих 
мест и готовить специалистов. Но 
именно в этот момент Минфин 
предлагает урезать государствен-
ную подготовку кадров высшей 
квалификации под предлогами их 
перепроизводства и невостребо-
ванности. И тем самым замыкает 
круг безвыходности: сначала за-
валили промышленность, теперь 
сократим подготовку кадров, 
и через несколько лет поднимать 
оте чественное машиностроение, 
электронику, химию будет уже не-
кому.

Кстати, кадровые агентства за-
фиксировали всплеск интереса у 
молодежи к техническим профес-
сиям, а в инженерных вузах вырос 
конкурс на бюджетные места. Но 
финансисты уже взяли прицел и 
непременно подстрелят эту тенден-
цию еще на взлете. Т

Шибко умные 
не нужны

Росавиация щедро раздава-

ла авиакомпаниям квоты на 

прив лечение зарубежных ка-

дров. Планировалось набрать две сотни 

командиров воздушных судов из дальнего 

и ближнего зарубежья. Хотя на внутрен-

нем авиарынке был избыток вторых пило-

тов, из которых при желании можно было 

подготовить своих командиров.

В сентябре 2014-го гендиректор «Аэро-

флота» Виталий Савельев торжественно 

представил первого иностранного пило-

та – немца Клауса Дитера Рольфса. Одна-

ко не прошло и полугода, как Клаус тихо 

уволился. В конце зимы в компании летали 

30 иностранных пилотов, и планировалось 

набрать еще 40, но девальвация рубля по-

ставила на этих планах жирный крест. Как 

нам сообщили в Шереметьевском профсо-

юзе летного состава, среди написавших 

заявления об увольнении по собственному 

желанию – немцы, испанцы, итальянцы. 

Продолжают летать только 14 чехов.

Но если планы по набору иностранных 

пилотов рухнули, то курс на избавление от 

отечественной авиатехники продолжает-

ся. По информации пресс-службы «Аэро-

флота», который владеет 51% акций «Рос-

сии», приостановка эксплуатации Ан-148 

обусловлена тем, что эти машины нерента-

бельны. Между тем региональная машина 

Ан-148 наряду с серийным производством 

и модернизацией дальнемагистральных 

лайнеров Ил-96 до последнего времени 

входила в число стратегически значимых 

проектов для Воронежского акционерного 

самолетостроительного общества (ВАСО). 

Причем в ее конструкции используется 

продукция сотни российских и десятков 

украинских предприятий. Специалисты 

«Ильюшин Финанс Ко.» (ИФК) убеждены, 

что самолет имеет «рекордные показатели 

налета в сравнении с зарубежными ана-

логами» – до 400 часов в месяц, к тому же 

еще до обвала рубля он стоил на 15–20% 

дешевле зарубежных аналогов. Однако 

малообъяснимые игры с украинскими 

партнерами, ссылки на дороговизну, 

а главное, потеря интереса к машине со 

стороны российских авиаперевозчиков, 

по сути, выносят приговор авиастроите-

лям. Если не будет еще заказов со стороны 

наших госструктур в лице Минобороны 

и МЧС, то это поставит вопрос о закрытии 

ВАСО и судьбе 7 тысяч его сотрудников.

Вообще практика снятия с эксплуатации 

воздушных судов российского производ-

ства давно подвергается критике ведущих 

авиаспециалистов. «Труд» не один раз писал 

Нештатная посадка
о вреде подобных действий, продиктован-

ных сиюминутными коммерческими инте-

ресами. Речь шла о Ту-204, Ил-114 и Ил-96. 

Вот что сказал о последней машине много 

лет летавший на ней Владимир Сальников, 

ныне командир «Суперджета»: «Ил-96 на-

казали совершенно незаслуженно. У этого 

лайнера уникальное крыло, какое не сни-

лось ни одному зарубежному аналогу. Про-

сто нашу машину лишили шанса пройти 

модификацию – подобную тем, что много 

раз проходил ее аналог – «Боинг-767».

В «Аэрофлоте» обещают предложить 

персоналу «России» трудоустройство 

в компаниях группы. В Профсоюзе лет-

ного состава России к этому относятся 

скептически, ссылаясь на опыт сокраще-

ния другой «дочки» «Аэрофлота» – авиа-

компании «Оренэйр». Там людей просто 

уволили – окончательно и бесповоротно. 

А ведь кризис не вечен. Но эти пилоты уже 

не вернутся за штурвалы, когда начнется 

рост авиаперевозок. Т

Валерий Селитринников
и. о. председателя 

Общероссийского профсоюза 

авиационных работников

– Авиакомпания «Россия» много лет 
входила в пятерку лидеров. В 2014 году 
перевезла свыше 5 млн пассажиров – 
и вот, пожалуйста, такой финал. Реше-
ние совета директоров о выводе из 
эксплуатации самолетов Ан-148 и В-767 
принималось в самом начале весен-
не-летней навигации, когда летнее 
расписание уже было сформировано. 
При этом не была проведена оценка 
финансовых рисков по досрочному рас-
торжению договоров лизинга, включая 
расходы на поддержание летной год-
ности до возврата воздушных судов 
лизингодателю. Высококвалифициро-

ванный персонал, уникальные специ-
алисты, усилиями которых был успешно 
реализован государственный заказ 
освоения российско-украинского само-
лета Ан-148, стали лишним персоналом. 
Прогноз авиаперевозок сегодня не 
столь пессимистичен, чтобы выбрасы-
вать на улицу сотни специалистов, для 
замены которых в будущем потребуются 
годы и миллионы на спецподготовку. 
Наш профсоюз  считает неприемлемым 
уничтожение потенциала компании. 
Делается это отнюдь не по объективным 
причинам, а по большей части из-за 
необоснованного решения передать 
объемы работы компании другим пере-
возчикам. Профсоюз протестует против 
такой стратегии и будет добиваться все-
ми законными средствами недопущения 
массового увольнения авиаработников. 

ГОЛОС

30 
иностранных пилотов летали 
в компании «Аэрофлот» в конце зимы, 
и планировалось набрать еще 40, 
но девальвация рубля поставила 
на этих планах жирный крест

К 40 годам Захар Прилепин стал и писателем, и отцом семейства.

– Один коллега-журналист написал 
про вас точные, как кажется, слова: 
«Отрицая общество потребления, 
Прилепин живет по его законам, 
использует его возможности на всю 
катушку». Включая, добавим уже от 
себя, умение заниматься пиаром 
и самопиаром в стиле, извините, 
какого-нибудь Фредерика Бегбе-
дера…
– Если говорить о том, что вы назы-

ваете самопиаром, то мне его совер-

шенно бесплатно организуют другие 

люди. Например, вы своим интер-

вью, ведь не я вас о нем попросил, а 

вы меня. К тому же у меня были от-

личные учителя: русские футуристы 

Маяковский, Каменский, эгофуту-

рист Северянин и особенно русские 

имажинисты – Есенин, Мариенгоф, 

Шершеневич. Они все были левака-

ми, отрицали, как вы это называете, 

общество потребления, но Есенин 

и компания, к примеру, в 1920 году 

владели двумя книжными магазина-

ми, кино театром, несколькими кафе, 

издательством. Мне до Есенина еще 

брести и брести – я не владею ничем. И 

подавать себя эти ребята умели лучше 

любого Бегбедера.

– Ваш роман «Обитель» уже полтора 
года держится в лидерах продаж. 
Читательский интерес к этому ва-
шему произведению огромный. 

Режиссер Александр Велединский 
ознакомился с ним еще на стадии 
рукописи, горит желанием снять 
фильм на его основе, но изве-
стий о запуске фильма нет. В чем 
з адержка?
– Денег нет столько, сколько надо. 

Бюджет урезали вдвое – кризис же. 

Саша не хочет за такие деньги сни-

мать. И правильно делает.

– Недавно пронеслась весть, что вы 
вместе с Иваном Охлобыстиным и 
Михаилом Пореченковым создаете 
«Русское консервативное телевиде-
ние» – сокращенно «РаКеТа». Если 
эта «ракета» взлетит, то чем ваше 
консервативное телевидение будет 
отличаться от госканалов?
– У меня много других «ракет» есть, 

которые уже летают. С государствен-

ными каналами, если отвечать за 

себя, у меня разница та, что в отличие 

от их шоуменов я свои убеждения не 

менял, фигу в кармане не держу и за 

то, что произношу, отвечаю совестью 

и всем своим существом. На госкана-

лах слишком много цинизма. Можно 

что угодно говорить про Пореченкова 

или Охлобыстина, но вот в их искрен-

ности сомневаться не приходится.

– Когда вы успеваете писать прозу 
и как это происходит? 
– Я пишу в своей деревне, с мая по 

сентябрь. Сейчас дописываю книгу 

«Портреты советских поэтов» для се-

рии ЖЗЛ – о Владимире Луговском, 

Анатолии Мариенгофе и Борисе Кор-

нилове. Прозу пока не пишу.

– Вы сказали, что уезжаете в отпуск. 
Где и как собрались отдыхать? Хотя 
отдых ли это, если продолжаете да-
вать интервью…

– Мы сейчас с детьми в Крыму, 

Крым прекрасен. Навестил тех лю-

дей, чьи имена мне дороги: был в 

мастерской любимого художника и 

прекрасного писателя Константина 

Коровина, съездил на дачу Юлиана 

Семенова в Оливе (я очень люблю 

несколько его романов, да и жизнь 

его мне кажется замечательно ин-

тересной), нашел памятный валун 

в Ялте, где захоронено сердце поэта 

Луговского, – в годы незалежности 

с этого валуна оторвали мемориаль-

ную табличку и новую не повесили. 

Лежит там безымянное поэтическое 

сердце – а Луговской, между прочим, 

один из крупнейших поэтов прошлого 

века… Живем мы тут по соседству с 

дачей Чехова – Антон Павлович на ней 

очень скромно жил. Из Крыма поедем 

на Алтай. Родину надо знать в лицо. Т  

с. 1
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•ПОДЫТОЖИМ?•

Первый квартал можно срав-

нить с первой четвертью ново-

го учебного года: оценки за 

нее редко влияют на годовые, 

но от того, как сложатся пер-

вые недели, зависит, будет ли 

твой учебный год творческим, 

радостным или превратится в 

отсиживание уроков. Правда, 

со школьника спрос неболь-

шой – учись хорошо и веди се-

бя прилично. Да и разбег учеб-

ный год берет теплой осенью.

КАТЕРИНА СИБИРЦЕВА

А
I квартал для «Роснефти» – 

время хоть и тоже многое 

определяющее, но гораздо 

более суровое: непрекра-

щающаяся работа на место-

рождениях идет в жестких зим-

них условиях. В эту пору труднее 

и людям, и оборудованию, осо-

бенно высокотехнологичному, 

уникальному.

Если бы только натуральным 

морозом дело ограничивалось. 

По-прежнему дует с Запада ветер 

санкций, ограничений, и на эти 

перепады «температур» реаги-

рует национальная валюта, ме-

няются условия кредитования, 

цены на рынке. Если каждая рос-

сийская семья ощущает на себе 

бремя экономической ситуации, 

можно представить, как пережи-

вает ее крупнейшая добывающая 

компания, где счет сотрудников 

идет на десятки тысяч.

Как отмечают в «Роснефти», 

в I квартале не удалось избежать 

негативного влияния так назы-

ваемых макроэкономических 

факторов. К ним относятся ре-

кордное снижение цен на нефть 

(в долларовом выражении – на 

30%) и одновременные заметные 

колебания рубля в ту или иную 

сторону. Нельзя не учесть, что 

с 1 января были введены новые 

ставки внутриотраслевых нало-

гов, в том числе увеличен налог 

на добычу полезных ископаемых. 

Поэтому каждый плюс в показа-

телях – на вес золота, черного 

и голубого, как мы лирически 

называем нефть и газ. А плюсов, 

как мы видим, много.

Своя рубашка ближе 
к делу
 «Роснефть» активно работает над 

программой импортозамещения. 

В 2014 году создано совмест-

ное предприятие Rig Research 

Pte. Ltd. («Роснефть» и General 

Electric). Инженерной поддерж-

кой внедрения и локализации 

производства энергоэффектив-

ного оборудования компании GE 

(General Electric) на территории 

Российской Федерации займет-

ся 100-процентное дочернее об-

щество совместного предпри-

ятия – прикладной инженерный 

и учебный центр «Сапфир», бази-

рующийся в Санкт-Петербурге. 

Специалисты центра на при-

мере одного из стратегических 

проектов компании выполнили 

работы по внедрению энергоэф-

фективных решений на стадии 

предпроектных работ, которые, 

как показала предварительная 

оценка, приводят к снижению 

совокупной стоимости владения 

оборудованием и операционных 

затрат компании.

Важный вклад в программу по 

импортозамещению вносят под-

писания соглашений с крупными 

российскими компаниями. Так, 

в нынешнем году партнерами 

стали «Роснефть» и Объединен-

ная металлургическая компания 

(АО «ОМК», город Москва). Сот-

рудничество будет развиваться 

в области разработки, испытания 

и внедрения смазочных матери-

алов и других нефтепродуктов 

производства «Роснефти» для 

предприятий АО «ОМК». Предпо-

лагается проведение совместного 

технического аудита, направлен-

ного на оптимизацию затрат и по-

вышение обоюдной эффективно-

сти деятельности.

В январе 2015 года компа-

ния подписа ла договор по-

ставки 13 буровых установок 

с ООО «Уралмаш НГО Холдинг», 

которые должны приступить 

к работе в течение года на объ-

ектах ООО «РН-Юганскнефтегаз». 

К концу года компания планирует 

закончить программу обновле-

ния и расширения собственного 

бурового сервиса. Общее коли-

чество буровых бригад на конец 

I квартала составило 201, что со-

ответствует ранее заявленным 

ориентирам. Как следствие – рост 

проходки в эксплуатационном 

бурении по сравнению с анало-

гичным периодом 2014 года со-

ставил 36%.

Можно привести некоторые 

примеры, как сотрудничество 

с «Роснефтью» повлияло на ра-

боту российских предприятий. 

В I квартале 2015 года «Роснефть» 

приобрела ЗАО «Новокуйбышев-

ская нефтехимическая компа-

ния» в Самарской области. Про-

изводственные мощности завода 

позволяют перерабатывать до 

1,7 млн тонн углеводородного 

сырья в год. Сделка дает воз-

можность компании развивать 

собственное направление импор-

тозамещения и удовлетворения 

растущего внутреннего спроса 

на ключевые полимеры и другие 

химические продукты, конку-

рентоспособные по параметрам 

качества и технологий на россий-

ском рынке. Интеграция холдин-

га в периметр «Роснефти» окажет 

стимулирующее воздействие на 

экономику Новокуйбышевска 

и Самарской области в целом.

Полезное землетрясение
Главным достижением компа-

нии в сфере разведки и добычи 

углеводородов можно назвать то, 

что, несмотря на все объективные 

трудности, в I квартале нынеш-

него года добыто 63,2 млн тонн 

нефтяного эквивалента (т н. э.), 

а среднесуточная добыча достиг-

ла 5,2 млн баррелей нефтяного эк-

вивалента (барр. н. э.), что на 2,1% 

превышает аналогичные показа-

тели I квартала прошлого года.

По итогам I квартала 2015 года 

завершено испытание четырех 

поисково-разведочных скважин. 

Успешно завершены девять сейс-

моразведочных проектов.

В понятие «сейсморазведка» 

входят геофизические методы 

исследования, когда регистри-

руются естественные и искус-

ственно вызываемые колебания 

земной коры. Сейсморазведка 

отличается надежностью, высо-

кой разрешающей способностью, 

технологичностью и большим 

объемом получаемой необходи-

мой геолого-геофизической ин-

формации. По размерности сейс-

моразведка разделяется на 1D-, 

2D- и 3D-варианты. В одномерном 

варианте упругая волна возбуж-

дается и регистрируется вдоль од-

ного-единственного вертикаль-

ного луча – в стволе скважины. 

Двухмерная сейсморазведка ре-

ализуется расстановкой пунктов 

возбуждения и приема вдоль ли-

нейного профиля. Объемная (3D) 

сейсморазведка проводится при 

размещении пунктов приема по 

определенной площади.

По сравнению с I кварталом 

2014 года «Роснефть» увеличила 

темпы выполнения сейсморазве-

дочных работ варианта 2D более 

чем в пять раз и 3D – на 1%.

Учебник российской 
географии
Что является главной целью для 

добывающей компании? При-

быль? Конечно, деньги пока 

никто не отменял, и этот пока-

затель компания уверенно за-

носит себе в актив. Чистая при-

быль «Роснефти» по МСФО за I 

квартал 2015 года составила 56 

млрд рублей (1 млрд долларов), 

что выше на 30,2% по сравнению 

со скорректированным показате-

лем прибыли за такой же период 

2014 года.

Но откуда взяться прибыли, 

если длительные экспедиции, ис-

следования, разведочные работы, 

стоимость которых могут вычис-

лить только высшие математики, 

не увенчаются открытием нового 

месторождения?

И I квартал наступившего года 

был, к счастью, урожайным в этом 

отношении. Виртуальные крас-

ные флажки появились в самых 

разных точках России. Всего в I 

квартале было открыто 11 новых 

залежей с запасами (ABC1+C2) 

более 5 млн тонн нефтяного эк-

вивалента. В Самарской области 

в результате бурения поисковой 

скважины с  нежным названием 

«Льняная №30» открыто одно-

именное месторождение с запа-

сами нефти категории С1 в 110 

тысяч тонн. Месторождение уже 

поставлено на Государственный 

баланс запасов.

В результате испытания поис-

ковой скважины на Камеликском 

лицензионном участке в Орен-

бургской области получен приток 

газоконденсата более 300 кубоме-

тров в сутки, открыто одноимен-

ное месторождение. Ожидаемый 

прирост запасов по категории С1 

– 805 тысяч тонн нефтяного эк-

вивалента, С2 – 733 тысячи тонн 

нефтяного эквивалента. Место-

рождение будет поставлено на 

Государственный баланс запасов 

в течение нынешнего года.

Планомерно решая задачу по 

освоению ресурсов в Восточной 

Сибири, где за пять лет компания 

прирастила 412 млн тонн нефтя-

ного эквивалента промышленных 

запасов по категории С1, наряду с 

разрабатываемыми месторожде-

ниями (Ванкорское, Верхнечон-

ское) в I квартале 2015 года запу-

щено в пробную эксплуатацию 

Северо-Даниловское с дебитами 

скважин на фонтанном режиме 

более 200 тонн в сутки. Место-

рождение расположено на севере 

Иркутской области. Оператором 

является Публичное акционерное 

общество «Верхнечонскнефте-

газ», входящее в структуру ком-

пании. Стадия опытно-промыш-

ленной эксплуатации продлится 

три года, в течение которых будут 

отработаны три скважины.

Впервые компанией примене-

на новая технология по выявле-

нию зон активной нефтегазонос-

ности и перспективных объектов 

методом гелиевой съемки изы-

сканий на Восточно-Прибрежном 

лицензионном участке в аквато-

рии Охотского моря. При помощи 

гелиевой съемки можно опреде-

лять на поверхности Земли рас-

положение глубинных разломов. 

Это явление было впервые уста-

новлено советским геофизиком 

И.Н. Яницким во время поисков 

урановых руд.

Компания продолжила пла-

номерную работу по повыше-

нию эффективности бурения, 

сосредоточившись на подборе 

оптимальных технологий и ме-

тодов строительства скважин. 

В результате опытно-промыш-

ленных работ на Приразломном 

месторождении только за счет 

оптимизации технологических 

операций при бурении и спуске 

хвостовика удалось сократить 

сроки бурения горизонтальных 

скважин с многостадийным ГРП 

на 30%.

До конца года в Нефтеюган-

ском районе планируется реа-

лизовать пилотный проект по 

строительству горизонтальных 

скважин облегченной конструк-

ции, что позволит снизить сроки 

бурения еще на 20%.

И это только несколько корот-

ких примеров того, с помощью ка-

ких передовых методов работает 

«Роснефть».

Гигантские «конфорки»
По итогам I квартала 2015 года 

добыча газа компанией соста-

вила 15,8 млрд куб. м, что почти 

на 20% выше объемов I квартала 

предыдущего года. Увеличение 

объемов добычи газа обеспече-

но в основном положительной 

динамикой, наблюдавшейся на 

месторождениях «Ванкорнефти», 

«Пурнефтегаза», «Сибнефтегаза». 

Рост добычи на Ванкорском ме-

сторождении связан с запуском 

в эксплуатацию системы внеш-

него транспорта газа во II квар-

тале прошедшего года. Увели-

чение добычи «Пурнефтегаза» 

повлекла реализация программ 

на Комсомольском, Губкинском 

и Харампурском месторождени-

ях. Рост добычи «Сибнефтегаза» 

обусловлен началом добычи газа 

на Хадырьяхинском лицензион-

ном участке в декабре 2014 года.

Компания последовательно 

повышает уровень использова-

ния попутного нефтяного газа, 

который в отчетный период до-

стиг 87,4%. Стратегическая цель 

«Роснефти» – сжигать менее 5% 

попутного нефтяного газа.

В I квартале 2015 года объем 

реализации газа вырос на 10,3% 

по сравнению с аналогичным пе-

риодом 2014 года.

Комментируя результаты 

I квартала, председатель правле-

ния ОАО «НК «Роснефть» Игорь 
СЕЧИН сказал: «Несмотря на 

действующие с начала года не-

благоприятные для отрасли 

факторы, такие как падение цены 

на нефть, волатильность валют, 

увеличение тарифов естествен-

ных монополий, высокий уровень 

ключевой процентной ставки за-

имствований и ставок налогов, 

компания показала устойчивость 

по основным производственным 

показателям добычи, перера-

ботки и сбыта. Компания про-

должила активную реализацию 

ГРР, сохранив объемы ключевых 

элементов программы на уровне 

I квартала 2014 года. Компания 

продолжила поставлять нефте-

продукты по стабильным ценам 

на внутренний рынок, обеспе-

чивая потребности российских 

потребителей.

В течение I квартала 2015 года 

за счет собственных средств и ре-

финансирования были погаше-

ны финансовые обязательства 

на общую сумму около 16 млрд 

долларов.

Компания продолжает эф-

фективно управлять затратами 

и генерировать положительный 

свободный денежный поток. 

Операционные рублевые затра-

ты в добыче в I квартале 2015 

года относительно IV квартала 

2014-го сократились на 3,1% – до 

157 руб лей на баррель нефтяного 

эквивалента, на фоне роста цен 

в промышленности, которые за 

тот же период увеличились на 

11,8%. Это подтверждает пра-

вильность выбранной бизнес-

модели и высокую устойчивость 

бизнеса компании». Т

Россия обогнала Саудовскую Аравию 
по объему экспорта нефти в Китай. Как сообщила немецкая Frankfurter Allgemeine Zeitung, поставки из России 

в мае выросли до рекордных 3,92 млн тонн, а экспорт из Саудовской Аравии упал на 42% – до 3,05 млн тонн 

ШТРИХИ

СЛОВО ЭКСПЕРТУ

• Рост суточной добычи 

углеводородов – до 5,2 млн 

барр. н. э./сут.

• Увеличение объемов реа-

лизации нефти и нефтепро-

дуктов на 3,5% к IV кварталу 

2014-го.

• Рост операционной эф-

фективности (маржа EBITDA 

увеличилась до 22,2% – 

с 21,0% в I квартале

2014-го).

• Рост чистой прибыли на 

30,2% в рублевом выраже-

нии.

• Продолжение роста сво-

бодного денежного потока 

(на 7,4%).

• Снижение общего долга 

на 7,4% с начала 2015 года.

Никита КРИЧЕВСКИЙ
доктор экономических наук

– Вполне закономерно, что у «Роснефти» по всем 
статьям выросли показатели. Компания занима-
ется реорганизацией структуры, модернизацией 
и технологическим импортозамещением, разра-
батывает и внедряет ноу-хау. Компания с макси-
мальной эффективностью стремится использовать 
внутренний и внешний рынок. В производственном 
секторе вообще не бывает такого, что год закончи-
ли хорошо, а следующий квартал вдруг плохо. Если 
вложены большие усилия, если выдерживается 
правильный тренд, то динамичное развитие будет 
продолжаться на протяжении весьма долгого вре-
мени.

Надо отметить, что девальвация пошла на поль-
зу отечественному бизнесу. Слабый рубль позитив-
но действует на весь реальный сектор, но прежде 
всего на такие компании, как «Роснефть», ориенти-
рованные на экспорт.

Хотя в остальном фон был неблагоприятным – 
как внешний, связанный с западными санкциями, 
так и внутренний. Я имею в виду в первую очередь 
проволочки, преграды и препятствия, которые 
чинят недальновидные чиновники. То «Роснефть» 

отвлекается на дискуссии вокруг допуска частного 
бизнеса к шельфу. То вынуждена доказывать, что 
налоговый маневр в нефтянке негативно влияет 
на отрасль в целом, а через некоторое время то 
же самое начинают говорить руководители всех 
нефтяных компаний. То вынуждена объяснять, что 
газификация регионов – это вообще-то прерога-
тива «Газпрома». Раньше попутный газ сжигали 
в факелах, все еще помнят эти картинки. А теперь 
нефтяная компания добывает этот газ, поставляет 
в несколько регионов, но на нее хотят повесить еще 
и газификацию. Как это сделать, за счет чего? Толь-
ко за счет прибыли от реализации нефтепродуктов. 
А это привело бы к неизбежному росту цен и сниже-
нию налоговой составляющей бюджета. Это мне со-
вершенно не понятно. «Роснефть» дает пятую часть 
всех налогов в федеральный бюджет, крупнейшего 
налогоплательщика надо всемерно поддерживать.

И вот в таких непростых условиях госкомпания 
показывает устойчивое развитие и стабильный рост 
финансово-экономических показателей. Это доро-
гого стоит! К тому же именно «Роснефть» фактически 
пробила санкционную блокаду, заключив с BP до-
говор на 750 млн долларов. С этой компании надо 
пример брать, а не палки в колеса ей вставлять.

Первая четверть – с похвальной грамотой
НК «Роснефть» отчиталась об итогах работы за I квартал 2015 года

63,2 млн
тонн нефтяного эквивалента 
(т н. э.) добыто в I квартале 
нынешнего года компанией 
«Роснефть», а среднесуточная 
добыча достигла 5,2 млн бар-
релей нефтяного эквивалента 
(барр. н. э.)
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Сейсморазведочные работы 3D 

на шельфе Черного моря.
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5 новых веломаршрутов появится
на особо охраняемых природных территориях Москвы в парке «Царицыно», 

Битцевском лесу, парках «Кузьминки-Люблино» и «Измайлово»

Введенный на территории Москвы торговый сбор 
не повлияет на цены в магазинах, заявил вчера журналистам глава департамента 

экономической политики и развития столицы Максим Решетников

•ВОПРОС РЕБРОМ•

Как будут выглядеть окрест-

ности Кремля, выявит между-

народный открытый архи-

тектурный конкурс, который 

стартовал в конце июня.

АЛЕКСЕЙ ПОЗДНЯКОВ

У
часток между Болотной 

площадью и Софийской 

набережной Москвы-реки 

долгие годы пустовал, был 

заброшен и полностью 

исключен из городской жиз-

ни. Когда-то, пять веков назад, 

здесь был Государев сад. В XVII 

веке плодовые деревья пошли 

под топор и территорию начали 

постепенно застраивать. Жилые 

дома ставились вдоль проезда по 

берегу реки, за ними проходили 

длинные узкие участки садов. 

К началу прошлого века на боль-

шей части юго-запада «острова» 

сложился комплекс крупных фа-

бричных построек Товарищества 

«Эйнем» – одного из крупнейших 

производителей шоколада в Рос-

сии. Сегодня это уже бывшая 

промзона с поросшим травой пу-

стырем, которая никак не обретет 

свое настоящее. 

Сложность в том, что участок 

земли особенный. Территория вхо-

дит в охранную зону Московского 

Кремля – объекта культурного на-

следия ЮНЕСКО. Отсюда строгие 

ограничения для застройщиков. 

Например, по высотности зданий 

и глубине подвальных помещений. 

При этом важно соблюсти режим 

регенерации и не испортить исто-

рический вид набережной. 

Если инвестор-застройщик 

у участка уже есть (в марте право 

на работы получила девелопер-

ская компания Capital Group), то с 

архитектурным обликом квартала-

пустыря пока вопрос. И довольно 

щекотливый. Центр города – тут 

Что построят напротив Кремля?
Набережная Москвы-реки в самом центре столицы через несколько лет 
приобретет новый вид

Филиал «Газпром Интернэшнл» в г. Москва, являясь Органи-

затором запроса предложений, приглашает организации принять 
участие в открытом запросе предложений № 06/2015/ЗПо-02-1.

Заказчик запроса предложений: компания «Газпром ЭП Ин-
тернэшнл Сервисиз Б.В.», действующая через Филиал в г. Москва.

Предмет запроса предложений: выполнение работ по обра-
ботке, шлифовке мраморных полов, химической чистке шерстяных 
ковров и штор для нужд Филиала.

Запрос предложений состоится по адресу Организатора: 
Российская Федерация, 117105, г. Москва, Новоданиловская 
набережная, дом 4А.

Условия выдачи документации о запросе предложений: полу-
чить документацию о запросе предложений можно по адресу Орга-
низатора, либо по электронной почте, с 03 июля 2015 г. в рабочие 
дни с 09.00 до 17.00 часов. Документация о запросе предложений 

предоставляется на основании письменного запроса на выдачу до-
кументации и при наличии доверенности на ее получение Уполномо-
ченным представителем, подписанные руководителем и скрепленные 
печатью организации.

Время и дата окончания приема заявок на участие в запросе 

предложений: 12.00 часов 10 июля 2015 г.
Время и дата вскрытия конвертов с заявками на участие в 

запросе предложений: 15.00 часов 10 июля 2015г.
Контактное лицо: Якобчук Евгений Андреевич, телефон: +7 (495) 

411-87-29, электронная почта: e.yakobchuk@gazprom-international.com.
Дополнительная информация: Организатор запроса предложе-

ний имеет право отказаться от проведения запроса предложений в 
любое время до подведения его итогов, не неся никакой ответственно-
сти перед участниками или третьими лицами, которым такое действие 
может принести убытки.

Национальная Холдинговая Компания 

«Узбекнефтегаз»

Акционерное Общество «O’ztashqineftgaz»

Объявляет о продлении срока следующего тендера

на 30 дней с даты опубликования:

Тендер № 132/15-EDG

на поставку запасных частей газогенератора LM 2500 GE MGG-57

на стации ДКС (Проект BATEMAN)

(согласно тех. заданию).

Объявляет новые тендера сроком на 30 дней

с даты опубликования:

Тендер №150/15-EDG

на изготовление и поставку адсорбера ЦСО в количестве 2 штук

(согласно тех. заданию).

Тендер 151/15-HIMT

на поставку агрегатов подъемных для ремонта скважин АПРС 40М

в количестве 2 комплектов 

(согласно тех. заданию).

Тендер № 152/15-EDG

на реконструкцию САУ ГПА №3,4 для ДКС УППБС 

(согласно тех. заданию).

Тендер № 153/15-EDG

на проведение внутритрубной диагностики газопровода 

«Денгизкуль-МГПЗ»

(согласно тех. заданию).

Тендер № 154/15-EDG

на поставку новых рабочих колес с валом (ротор в сборе) компрес-

сора D12R6B

для ДКС «Шуртан» (проект Bateman) 

(согласно тех. заданию).

Последний срок сдачи тендерных предложений по тендерам

 №132/15-EDG, 150/15-EDG, 151/15-HIMT,

152/15-EDG, 153/15-EDG, 154/15-EDG –

03 августа 2015 г. до 18.00 ташкентского времени.

Подробную информацию по тендерам 

можно получить у рабочего органа

АО «O’ztashqineftgaz» по адресу: 100047, Узбекистан, 

г. Ташкент, ул. Истикбол, 21.

Тел./факс: (99871) 232-10-49. 

web-site: www.utng.uz     e-mail: tender@utng.uz

Публикация тендеров в СМИ: 

газеты «Труд» (Россия) и «Правда Востока».

web-site: www.utng.uz, www.tenderweek.com

Утверждено на заседании Совета директоров 

ОАО ОТД «Ясенево»

02.07.2015 г.

Протокол № «23» от «02» июля 2015 г.

СООБЩЕНИЕ
О ПРОВЕДЕНИИ ВНЕОЧЕРЕДНОГО ОБЩЕГО СОБРАНИЯ 

АКЦИОНЕРОВ ОТКРЫТОГО АКЦИОНЕРНОГО ОБЩЕСТВА 

«ОБЪЕДИНЕННЫЙ ТОРГОВЫЙ ДОМ «ЯСЕНЕВО»

Место нахождения Общества:
117049, г. Москва, ул. Коровий вал, дом 1

Уважаемый акционер!
Сообщаем Вам, что проведение внеочередного Общего собра-

ния акционеров Открытого акционерного общества «Объединенный 
Торговый Дом «Ясенево» (далее также «Общество») в форме собра-
ния (совместного присутствия акционеров) назначено на «23» июля 
2015 года.

Список лиц, имеющих право на участие во внеочередном Общем 
собрании акционеров Общества, составлен на основании данных 
реестра акционеров ОАО «Объединенный Торговый Дом «Ясенево» 
по состоянию на 26 июня 2015 года.

Место проведения внеочередного Общего собрания акционеров 
и регистрации участников внеочередного общего собрания акцио-
неров: г. Москва, Литовский бульвар, дом 22, универмаг «Ясенево», 
центральный офис, 2 этаж, комната переговоров. 

Время начала регистрации участников внеочередного Общего 
собрания акционеров: 23.07.2015 г. в 15 часов 30 минут по мо-
сковскому времени.

Начало внеочередного Общего собрания акционеров: 16 часов 
00 минут по московскому времени.

Повестка дня внеочередного Общего собрания акционеров:
1) Об одобрении сделки, связанной с отчуждением (возмож-

ностью отчуждения) Открытым акционерным обществом «Объеди-
ненный Торговый Дом «Ясенево» имущества, стоимость которого 
составляет более 10 процентов балансовой стоимости активов – 
договора займа.

Информация (материалы), предоставляемые акционерам при 
подготовке к внеочередному Общему собранию акционеров, доступ-
на акционерам начиная с 03.07.2015 года по 22.07.2015 года в по-
мещении по адресу единоличного исполнительного органа Открытого 
акционерного общества «Объединенный Торговый Дом «Ясенево»: 
г. Москва, ул. Коровий Вал, д. 1, Универмаг «Добрынинский», 4-ый 
этаж, комната администратора с 10.00 до 13.00 и с 14.00 до 17.00 
по московскому времени, а также в день проведения внеочередного 
Общего собрания акционеров в месте проведения Общего собрания 
акционеров по адресу: город Москва, Литовский бульвар, д. 22, уни-
вермаг «Ясенево», центральный офис, 2 этаж, комната переговоров.

Участникам общего собрания необходимо иметь при себе па-
спорт или иной документ, удостоверяющий личность, документ, удо-
стоверяющий его полномочия, а для представителей акционеров – 
доверенность, заверенную согласно Федеральному закону РФ 
«Об акционерных обществах».

Совет директоров 
ОАО «Объединенный Торговый Дом «Ясенево»

Извещение о проведении запроса предложений

ОТЧЕТ 
об итогах голосования на общем собрании акционеров 

Открытого акционерного общества «Объединенный Торговый Дом «Ясенево»

г. Москва составлен «02» июля 2015 г.
Полное фирменное наименование общества: Открытое акционерное общество «Объединенный Торговый Дом «Ясенево» (далее 

именуемое Общество).

Место нахождения Общества: г. Москва, ул. Коровий Вал, д.1.

Вид общего собрания: внеочередное.

Форма проведения общего собрания: собрание.

Дата составления списка лиц, имеющих право на участие в общем собрании: «02» июня 2015 г.

Дата проведения общего собрания: «01» июля 2015 года.

Место проведения общего собрания: город Москва, Литовский бульвар, д. 22, универмаг «Ясенево», центральный офис, 2 этаж, 

комната переговоров.

Сведения о счетной комиссии: функции счетной комиссии выполнял регистратор Общества Открытое акционерное общество 

«Реестр» (место нахождения 119021, г. Москва, Зубовская пл., д.3, стр.2). Лица, уполномоченные ОАО «Реестр»: Богацкий Юрий 

Глебович, Бушаева Дарья Дмитриевна.

Время начала регистрации лиц, имевших право на участие в общем собрании: 15:30.

Время открытия собрания: 16:00.

Время окончания регистрации лиц, имевших право на участие в общем собрании: 16:15.

Время начала подсчета голосов: 16:20.

Время закрытия общего собрания: 16:30.

ПОВЕСТКА ДНЯ СОБРАНИЯ:

1) Об утверждении Положения «О Совете директоров Открытого акционерного общества «Объединенный Торговый Дом «Ясенево».
Число голосов, которыми обладали лица, включенные в список лиц, имевших право на участие в общем собрании: 107835158.

Информация о наличии кворума для открытия собрания на 16:00. – время открытия общего собрания, указанное в сообщении 

о созыве собрания:

 №  Число голосов, приходившихся на голосующие акции Общества, Число голосов, которыми обладали лица, Наличие 
 вопроса  по вопросам повестки дня, определенное с учетом положений  зарегистрировавшиеся и (или) принявшие участие кворума/
 повестки пункта 4.20 Положения о дополнительных требованиях к порядку в общем собрании по вопросам повестки дня %
 дня подготовки, созыва и проведения общего собрания акционеров на 16:00, определенное с учетом положений
  (утв. приказом ФСФР № 12-6/пз-н) пункта 4.20 Положения о дополнительных 
   требованиях к порядку подготовки, созыва 
   и проведения общего собрания акционеров 
   (утв. приказом ФСФР № 12-6/пз-н)
 1 107 835 158 106 799 828 Кворум
    имеется/
    99.04%

Кворум для открытия собрания имеется. Собрание правомочно.

Информация о числе голосов, которыми обладают лица, зарегистрировавшиеся и (или) принявшие участие в общем собрании 

до начала времени, которое предоставляется для голосования лицам, не проголосовавшим до этого момента:

 №  Число голосов по вопросам повестки дня, которыми обладают лица, зарегистрировавшиеся и (или) принявшие участие
 вопроса в общем собрании до начала времени, которое предоставляется для голосования лицам, не проголосовавшим до этого момента,
 повестки определенное с учетом положений пункта 4.20 Положения о дополнительных требованиях к порядку подготовки, созыва
 дня и проведения общего собрания акционеров (утв. приказом ФСФР № 12-6/пз-н):
 1 106 799 828

РЕЗУЛЬТАТЫ ГОЛОСОВАНИЯ

По вопросу повестки дня №1:
Формулировка решения, поставленного на голосование:
Утвердить Положение «О Совете директоров Открытого акционерного общества «Объединенный Торговый Дом «Ясенево».

Число голосов, которыми обладали лица, включенные в список лиц, имевших право на участие в общем собрании, 
по данному вопросу повестки дня общего собрания 107 835 158

Число голосов, приходившихся на голосующие акции Общества, по данному вопросу повестки дня общего собрания, 
определенное с учетом положений пункта 4.20 Положения о дополнительных требованиях к порядку подготовки, 
созыва и проведения общего собрания акционеров (утв. приказом ФСФР № 12-6/пз-н) 107 835 158

Число голосов, которыми обладали лица, принявшие участие в общем собрании, 
по данному вопросу повестки дня общего собрания 106 799 828

Кворум по данному вопросу повестки дня имеется
Итоги голосования: 

Число голосов, отданных за вариант голосования «ЗА» 79 837 491|74,75%*

Число голосов, отданных за вариант голосования «Против» 26 962 337

Число голосов, отданных за вариант голосования «Воздержался» 0

Число голосов, которые не подсчитывались в связи с признанием бюллетеней в части голосования по данному 
вопросу повестки дня недействительными или по иным основаниям, предусмотренным Положением 
о дополнительных требованиях к порядку подготовки, созыва и проведения общего собрания акционеров 
(утв. приказом ФСФР № 12-6/пз-н) 0

*процент определяется от числа голосов, которыми обладали лица, принявшие участие в общем собрании, по данному вопросу повестки 
дня, определенное с учетом положений пункта 4.20 Положения о дополнительных требованиях к порядку подготовки, созыва и проведения 
общего собрания акционеров (утв. приказом ФСФР № 12-6/пз-н).

Формулировки решений, принятых на Собрании:

 №  Формулировка решения:

 вопроса 

 повестки 

 дня

 1. Утвердить Положение «О Совете директоров Открытого акционерного общества «Объединенный Торговый Дом «Ясенево».

Председатель Собрания: А.Ю.Алфёрова 

Секретарь Собрания: И.В.Каландия 

Объявление
ОАО «АК «Транснефть» объявляет открытый конкурс по реализации 

имущества организаций системы «Транснефть». 
Конкурс проводится с предварительным квалификационным 

отбором (ПКО).
Организатор конкурса – ОАО «АК «Транснефть».
Почтовый адрес: 119180, Москва, ул. Большая Полянка, 57.
Контактный телефон отдела проведения торгов по МТР – 

(495) 950-86-23.
Инструкцию участнику ПКО можно получить по адресу: 

http://www.transneft.ru/. 
Срок подачи организациями материалов на ПКО – до 16.00 час. 

(время московское) 14 июля 2015 г.
Прием материалов на ПКО осуществляется в рабочие дни с 9.00 

до 18.00 час. (время московское) по адресу 121059, г. Москва, 
ул. Киевская, д.7, подъезд 7, этаж 9.

Информация о сроках и условиях реализации имущества, а так-
же размер обеспечения участия в конкурсе указан в конкурсной 
документации.

Информация о конкурсе.

Предмет конкурса – право на заключение договора купли-
продажи имущества.

Лот № РИ-5.15 «Реализация дома отдыха «Чернолученский», 

расположенного по адресу: Омская обл., р-н Омский, дп. Черно-

лученский, у. Южная, д.2».

Минимальная стоимость реализации имущества: 

28 956 208,80 рублей с НДС.

Информация о проводимом конкурсе размещается на сайте 

http://www.transneft.ru/. 
Организации, прошедшие ПКО, могут получить конкурсную до-

кументацию при условии предъявления платежного поручения и 
доверенности от организации на право ее получения по адресу: 
121059, г. Москва, ул. Киевская, д. 7, подъезд 7, этаж 9.

Стоимость конкурсной документации – 50 000,00 (Пятьдесят 
тысяч) руб., включая НДС.

Оплата стоимости конкурсной документации производится 

по безналичному расчету с обязательным указанием в назначе-

нии платежа – «За конкурсную документацию по лоту № РИ-5.15» 

по следующим реквизитам:
Получатель – ОАО «АК «Транснефть», 
ИНН 7706061801/КПП 997150001; ОКПО 00044463;
БИК 044525187;
р/с 40702810900060000003 в ОАО Банк ВТБ г. Москва;
к/с 30101810700000000187.
Конкурсное предложение должно сопровождаться письмом, 

доверенностью на право его предоставления и банковской гаран-
тией обеспечения конкурсного предложения. 

Дата, время (московское) окончания приема конкурсных предло-
жений – до 11.00 ч. 26 августа 2015 г. по адресу: 121059, г. Москва, 
ул. Киевская, д.7, подъезд 7, этаж 9.

Прием конкурсных предложений и выдача банковских 
гарантий (подлежащих возврату) осуществляется в кон-
курсной комиссии по рабочим дням. Контактный телефон: 
(499) 799-84-23.

Дата, время (московское) и место проведения процедуры вскры-
тия конвертов с конкурсными предложениями – 26 августа 2015 г. 
в 11.00 час. по адресу: 121059, г. Москва, ул. Киевская, д. 7, 
подъезд 7, этаж 9.

Критерии выбора победителя указаны в конкурсной докумен-
тации.

Организатор конкурса оставляет за собой право изменения 
(продления) сроков предоставления конкурсной документации, вне-
сения изменений в конкурсную документацию, изменения сроков 
проведения конкурса.

Организатор конкурса оставляет за собой право отказаться 
от проведения конкурса в любое время.

О возможных изменениях условий проведения конкурса будет 
сообщено дополнительно.

Срок заключения договоров – в соответствии с действующим 
законодательством РФ.

важно не ошибиться. В итоге ин-

вестор и столичные власти реши-

ли провести международный от-

крытый конкурс на лучшую идею 

застройки. По примеру парка в 

Зарядье. 

«Перед нами стоит сложнейшая 

задача – с одной стороны, сохра-

нить исторический облик архитек-

турного ансамбля – жемчужины 

Замоскворечья и, с другой сторо-

ны, применить самые передовые 

международные архитектурные и 

технологические решения, – рас-

сказал Павел ТЁ, член совета ди-

ректоров Capital Group. – Только 

сравнивая и анализируя лучшие 

концепции, можно найти инно-

вационную, острую, яркую идею, 

способную не нарушить богатство 

исторического окружения и в то 

же время создать по-настоящему 

современное культуре и городской 

среде сооружение».

Организатором конкурса стал 

Институт генплана Москвы, уже 

имеющий опыт творческих со-

стязаний с привлечением лучших 

мировых команд архитекторов. 

Интерес к участку на Софийской 

набережной эксперты ожидают 

большой. 

«Этот конкурс может стать од-

ним из масштабных проектов не 

только в городе, но и на мировой 

площадке», – поделился мнени-

ем Сергей КУЗНЕЦОВ, главный 

архитектор Москвы. Причин для 

оптимизма несколько: престиж-

ное расположение (стройка будет 

идти под самыми стенами Крем-

ля в окружении исторических па-

мятников) и большой потенциал 

участка (проект позволяет совме-

стить историческую застройку 

с самыми современными реше-

ниями).

По п ланам инвестора на 

участке должен появиться экс-

клюзивный малоэтажный жи-

лой квартал элитного класса. 

По площади – около 37 тысяч 

квадратных метров. Первые эта-

жи будут отданы под магазины, 

кафе и другие общественные 

заведения. Каждый желающий 

сможет зайти и во дворы квар-

тала – закрытой территория не 

будет. Здесь же сохранятся и 

пять строений культурно-исто-

рического наследия. Их отре-

ставрируют.

Конкурс архитектурных идей 

пройдет в два этапа. На первом 

– принимаются заявки от рос-

сийских и зарубежных архи-

тектурных компаний. Главное 

требование к участникам – иметь 

команду специалистов и опыт 

работы в стесненных городских 

условиях с объектами историче-

ского наследия. 

В конце июля экспертное 

жюри (в него войдут известные 

в мире специалисты-архитекто-

ры, а возглавит заммэра Москвы 

по вопросам градостроительной 

политики и строительства Марат 

Хуснуллин) определит из всех за-

явок шесть сильнейших команд. 

Они займутся разработкой кон-

цепций. Лучший проект станет 

известен 23 октября. 

«Проекты будет судить жюри 

высочайшей категории, мы очень 

надеемся на качественную рабо-

ту», – отметил главный архитек-

тор столицы. 

Строительство на участке мо-

жет начаться уже через год. Т

37 тысяч 
квадратных метров малоэтажного жилого квартала 
элитного класса планируется возвести на поросшем 
травой пустыре
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Картину «Один доллар» Уорхола продали за 32,6 млн.
Произведение основателя поп-арта, созданное в 1962 году, ушло с молотка на вечерних торгах Sotheby’s в Лондоне 1 июля. Автопортреты 

экспрессиониста Фрэнсиса Бэкона потянули на 23 млн. «Четыре яйца на тарелке» Люсьена Фрейда обошлись анонимному покупателю в 1,5 млн

•ТОЧКА НА КАРТЕ•

Один из лучших провинци-

альных музеев России празд-

нует 100-летний юбилей. Он 

называется странно, непри-

вычно для слуха: Музей про-

мышленности и искусства. 

Вроде бы изящное искусство 

и промышленность, пусть 

даже текстильная, не самые 

родственные понятия. Сбли-

зил же их еще в позапро-

шлом веке замечательный 

ивановский фаб рикант и ме-

ценат Дмитрий Бурылин.

ЛЕОНИД ПАВЛЮЧИК
ИВАНОВО – МОСКВА

Родившийся в знатной семье рус-

ских купцов и промышленников, 

Дмитрий Геннадьевич унаследо-

вал от деда Диодора Андреевича 

не только фабрики, но и его кол-

лекцию всяческих древностей: 

старинные монеты, книги, кар-

тины, иконы, предметы купече-

ского и крестьянского быта. Со 

временем собирательство стало 

его подлинной страстью.

При жизни Дмитрий Бурылин 

не входил даже в десятку крупней-

ших предпринимателей Ивано-

во-Вознесенской губернии, но 

доставшуюся ему коллекцию 

старался всячески приумножить, 

порой даже в ущерб для своей се-

мьи. Не владея иностранными 

языками, тем не менее совершал 

длительные поездки за границу. 

Он побывал в Германии, Польше, 

Италии, Турции, Египте, Бельгии, 

Греции, Франции, Швейцарии, 

Австрии и везде скупал ценные, 

на его взгляд, вещи. Доподлинно 

известно, что в 1912 году Дми-

трий Геннадьевич решил посе-

тить США и даже купил билет на 

«Титаник», но то ли случай, то ли 

Бог уберег его от этой поездки…

В том самом 1912 году, расска-

зал «Труду» научный сотрудник 

музея Александр СЕРДИТОВ, 

Бурылин начал, а в 1915 году 

закончил строительство музея 

для своей разросшейся и весьма 

хаотичной, как может показаться 

кому-то, коллекции. Он собирал 

несоединимые, на первый взгляд, 

вещи. Стальное оружие и тонкий 

фарфор. Игральные карты разных 

веков (более 100 колод из России, 

Франции, Германии, Китая) и по-

смертные маски знаменитостей, 

в том числе Пушкина, Гоголя, До-

стоевского, Суворова, Бетховена, 

Толстого (с последним, к слову, 

Бурылин состоял в многолетней 

переписке и сердечной дружбе). 

Уникальные книги XVI–XVIII 

веков и старинные монеты, ме-

дали, ордена из разных стран 

мира. Мраморные, бронзовые 

скульптуры и чучела животных. 

Предметы религиозного культа 

и курительные трубки. Металли-

ческие чернильницы и женские 

украшения. Одежду и Библии. 

Живописные полотна, в том чис-

ле работы Шишкина, Поленова, 

Верещагина, Айвазовского, и ча-

совые механизмы...

За огромные по тем временам 

деньги – 3 тысячи рублей (корова, 

для сравнения, стоила 3 руб ля) – 

он приобрел уникальные фран-

цузские напольные часы, которые 

являются сегодня главным укра-

шением музея. Изготовленные 

в 1873 году, они на своих 95 ци-

ферблатах показывали астро-

номическое, хронологическое 

и географическое время, по ним 

можно было узнать, который час 

в Лондоне и Париже, Москве и Пе-

кине, Бомбее и Лиссабоне. Вто-

рого такого экземпляра сегодня 

в мире нет, утверждают знатоки. 

Интересно, что Бурылин купил 

часы в неисправном состоянии, 

а завести их удалось много лет 

спустя доценту Ивановского пе-

динститута Андрею Лотоцкому.

Всего в коллекции Бурылина со 

временем оказались сотни тысяч 

предметов старины и всевозмож-

ных редкостей, которые еще до 

революции стали достоянием 

родного города вместе с выстро-

енным зданием музея. «Музей 

– это моя душа, а фабрика – ис-

точник средств для жизни и его 

пополнения», – без устали повто-

рял Дмитрий Геннадьевич. Посе-

тивший музей в марте 1917 года 

поэт Константин Бальмонт по-

святил ему такие строки:

Какой блистательный музей!

Блуждаю в нем часа уж два,

И так он пышен, что ей-ей

Здесь закружилась голова.

Но грянули суровые революци-

онные времена, и в 1919 году фабри-

ки и музей Бурылина были нацио-

нализированы. По предложению 

Михаила Фрунзе, одно время быв-

шего военным комиссаром Ивано-

во-Вознесенской губернии и лично 

знакомого с Бурылиным, даже по-

могавшего пополнять коллекцию 

(он передал для экспозиции халат 

и саблю последнего эмира Бухары 

Сеида Алим-хана), Дмитрия Генна-

дьевича оставили в музее главными 

хранителем. Но идиллия в отноше-

ниях между новыми властями и од-

ним из «бывших» длилась недолго. 

В 1924 году Бурылина отстранили 

от должности хранителя, облыжно 

обвинив в сокрытии и расхищении 

ценных экспонатов. А еще раньше у 

него отняли и родовой дом, в кото-

ром нынче находится Музей ситца.

Остаток жизни Дмитрий Ген-

надьевич прожил в маленькой 

комнатке некогда принадле-

жавшего ему дома и умер фак-

тически в нищете. Лишь деся-

тилетия спустя вклад Бурылина 

в культуру ивановского края, да 

и всей России (он опекал десят-

ки приютов, школ, училищ, не-

однократно устраивал выстав-

ки своей коллекции в Москве, 

Санкт-Петербурге, Нижнем 

Новгороде, Париже, Чикаго) 

был по достоинству оценен обще-

ством. В 1993 году Ивановскому 

государственному объединению 

историко-краеведческих музеев 

области по праву было присвоено 

имя Дмитрия Геннадьевича Бу-

рылина. А собранная им коллек-

ция, отчасти разошедшаяся по 

музеям страны, включая Эрми-

таж, отчасти оставшаяся в род-

ном городе, продолжает служить 

людям. Весь 2015 год сотрудники 

музея считают юбилейным и на-

деются на приток новых посети-

телей. Т

Соло для французских часов с русским боем

В
ыбор жюри доказывает ста-

рое непреложное правило: 

конкурс – все-таки не кон-

церт, и мнение судей часто, 

почти всегда, не совпадает с 

привязанностями публики. 

В то время как слушатели (а 

их, согласно официальной ста-

тистике, только благодаря транс-

ляциям насчитывалось 10 млн 

в 179 странах) с каждым туром 

все больше выражали признание 

своим фаворитам, у членов жюри, 

кажется, их не было вовсе. 

В фортепианной категории 

музыкальной общественностью 

предрекалась борьба 24-летнего 

француза Люки Дебарга, окрещен-

ного гением в силу позднего на-

чала игры на инструменте – 11 лет, 

и любимца столичной публики, 

внука Веры Горностаевой Лукаса 

Генюшаса. На протяжении двух не-

дель прослушиваний о них говори-

ли как о состязании лирика и фи-

зика: романтичный, утонченный 

Дебарг и представитель русской 

классической школы Генюшас. В 

результате Дебарг получил скром-

ную четвертую премию – правда, 

дополненную спецпризом от Мо-

сковской ассоциации музыкаль-

ных критиков и приглашением на 

сольный концерт в Доме музыки, а 

Генюшас разделил второе место с 

виртуозным американцем Джор-

джем Ли. 

Для Дебарга встреча с боль-

шим симфоническим оркестром 

оказалась первой в жизни, да еще 

и в святая святых, Большом зале 

консерватории. Генюшас един-

ственный из финалистов выбрал 

для третьего тура редко звуча-

щий Второй концерт Чайковского 

и Третий концерт Рахманинова. 

Именно финальное выступле-

ние заставило меломанов при-

смотреться к самому молодому 

участнику конкурса, победите-

лю фортепианного состязания в 

Астане 16-летнему Даниилу Ха-

ритонову, разделившему с Серге-

ем Редькиным третью премию. 

У виолончелистов, вместе 

с вокалистами отправленных 

сопредседателем оргкомитета 

конкурса Валерием Гергиевым в 

Санкт-Петербург, главные став-

ки делались на двух российских 

Александров: Рамма и Бузлова. 

Александр Рамм, пробовавший 

свои силы в конкурсе Чайковского 

уже в третий раз, удостоен сере-

бра. Бузлову финальная попытка 

(в следующий раз музыкант уже 

выйдет за установленные воз-

растные рамки) принесла бронзу. 

Четвертую и пятую премию полу-

чили испанец Пабло Феррандес и 

кореянка Кан Со Мин. А вот обла-

датель шестой премии Джонатан 

Роузман, как выяснилось уже во 

втором туре конкурса, вовсе не 

имел права участвовать в состя-

зании: в жюри виолончелистов 

оказался его педагог, профессор 

хельсинкской Академии имени 

Сибелиуса Мартти Роуси, что за-

прещено регламентом конкурса.

В скрипичной номинации же 

вновь выпал роковой расклад. 

За неимением первой премии 

серебро получил тайванец Юй-

Чень Цзэнь, фаворитка публики 

из Германии Клара-Джуми Кан 

завоевала четвертое место. Пя-

тое досталось кореянке Ким Пом 

Сори, а трое россиян разделили 

бронзу: Гайк Казазян, Алексан-

дра Конунова и Павел Милюков. 

Конкурс на то и конкурс: ощу-

щение несправедливости по от-

ношению к талантливым музы-

кантам у кого-то да будет. Так, 

среди пианистов до финала не 

дошли Юрий Фаворин, Андрей 

Гугнин, Андрей Коробейников, 

Илья Рашковский и Михаил 

Турпанов – хотя последние два 

получили спецприз как наиболее 

яркие участники второго тура. А 

фаворит прошлого, XIV конкурса 

Александр Лубянцев и вовсе не 

прошел дальше предварительных 

прослушиваний. У скрипачей фи-

налистами так и не стали Сергей 

Поспелов и Майю Кишима, у ви-

олончелистов – Федор Амосов и 

Анастасия Кобекина. 

Но отрадно, что нынешний, 

юбилейный конкурс Чайковско-

го запомнится публике именно 

как конкурс музыки, а не скан-

далов, в отличие от предыдущего. 

Хотя без ЧП не обошлось: на-

пример, в ночь перед финалом за-

горелся второй этаж Большого 

зала консерватории, но большой 

беды, к счастью, не случилось.

Впрочем, главная интрига еще 

впереди: после двух гала-концер-

тов лауреатов нам предстоит уз-

нать, кто получит главный приз 

конкурса, Гран-при с беспреце-

дентным размером 100 тысяч 

долларов. Т

Конкурсанты играли с огнем
Но нового Клиберна XV Международный конкурс имени Чайковского не открыл 

В Москве вручили награды 
национальной премии «Радио-
мания-2015».

Национальная премия, 
которую ежегодно вручают 
за достижения в индустрии 
радио, существует с 2002 го-
да. В этом году «Радиомания» 
вышла на новый уровень – 
впервые была организована 
Российской академией радио. 
Изменения отразились в пер-
вую очередь на масштабах 
премии: из мероприятия для 
посвященных она преврати-
лась в яркое шоу, на котором 
собрались радийщики со всей 
страны, звезды эстрады и 
простые зрители.

Многие из гостей цере-
монии, собравшихся в кон-
цертном зале Crocus City Hall, 
впервые получили возмож-
ность увидеть воочию тех, кого 
они каждый день слушают на 
любимых радиостанциях. За 
«золотыми микрофонами» на 
сцену поднимались сотрудники 
как крупных станций, которые 
можно услышать в эфире по 
всей стране, так и небольших, 
вещающих в одном регионе. 
Такое стало возможно впер-
вые благодаря разделению 
наград. Академией радио были 
учреждены специальные номи-
нации для несетевых и регио-
нальных радиостанций, а луч-
шие работы сетевых станций 
выявлялись путем тщательного 
анализа контента.

Ведущими церемонии ста-
ли Яна ЧУРИКОВА и Дмитрий 

ГУБЕРНИЕВ. «Несмотря на то 
что различные специалисты 
все время хоронят то радио, 
то телевидение – мол, пришел 
интернет, и традиционные ме-
диа больше не нужны, – стан-
ции не только находят новые 
способы существования, но 
и процветают», – отметили 
ведущие.

Поздравляли победителей 
артисты и музыканты – Елка, 
Леонид Агутин, арт-группа «Хор 
Турецкого», Николай Расторгу-
ев и Игорь Матвиенко, Эмин, 
группа «Мохито», Семен Слепа-
ков и другие.

Один из «золотых микро-
фонов» в этот вечер вручил 
заместитель министра связи 
и массовых коммуникаций 
России Алексей ВОЛИН – 
станция «Радио ENERGY» была 
отмечена за антикризисное 
шоу «Работа в большом горо-
де». Эта эфирная акция стала 
лучшим проектом, на практике 
реализовавшим социальные 
задачи. «Когда мы придумы-
вали это шоу, то хотели не 
просто развлечь аудиторию 
как молодежная станция, а ре-
ально дать слушателям по всей 
стране шанс получить работу 
своей мечты, выиграть и из-
менить свою жизнь. Здорово, 
когда радио может не просто 
развлекать, а менять жизнь 
людей», – отметил генераль-
ный продюсер Радио ENERGY 
Денис СЕРИКОВ.

Интересным моментом 
церемонии стал эпизод с на-
граждением станции «Автора-
дио» – за фестиваль «Победа», 
посвященный 70-летию Победы 
в Великой Отечественной во-
йне. Вручил «золотой микро-
фон» Жорж ПОЛИНСКИ, один 
из пионеров коммерческого 
радиовещания в России.

«Символично, что премию 
вручает француз, это же наши 
союзники по антигитлеровской 
коалиции», – прокомменти-
ровал Дмитрий Губерниев. 
«Извините, у меня паспорт 
русский», – уточнил Жорж По-
лински.

Олег ЛОМОВОЙ, креатив-
ный директор радиостанции, 
отметил, что у коллектива не 
было сомнений, какая тема ста-
нет основной весной этого года 
в эфире. А по мнению Юрия 

КОСТИНА, вице-президента 
РАР и генерального директора 
холдинга ВКПМ, это одна из 
самых заслуженных наград 
«Радиомании-2015»: «Все про-
екты, реализованные в ходе 
фестиваля «Авторадио» «По-
беда», с одной стороны, очень 
профессиональные, а с другой 
– глубоко идейные. В их основе 
лежит понимание величия под-
вига и одновременно трагедии 

народа, того, какой 
огромной ценой до-
сталась Победа. Важно 
сохранить эту память, 
передать молодому 
поколению. Когда на 
Поклонной горе собра-
лось такое количество 
молодежи, мы увидели, 
что они поют песни во-
енной поры, увидели у 
них на глазах и слезы, и 
восторг, стало понятно, 
что все это не зря». Т

ЕКАТЕРИНА КОТОВА

ПРЕМИИ

Праздник радио

Ведущий Радио ENERGY Саймон с «золотым 

микрофоном» премии.

1

2 3

•МУЗЫ•

В среду в Зале имени Чайков-

ского, вопреки обыкновению, 

никто не играл и не пел, но 

аплодисменты вспыхивали 

едва ли не каждую минуту: 

здесь объявляли лауреатов 

одного из главных музыкаль-

ных соревнований мира – 

конкурса имени Чайковского. 

Обладателями первой премии 

в номинации «Сольное пение» 

стали наша Юлия Маточкина 

и монгол Ганбаатар Ариунба-

атар. В номинации «Виолон-

чель» золотую медаль получил 

румын Андрей Ионица, в скри-

пичной, как и в прошлый раз, 

первая премия в нарушение 

регламента вовсе не была 

присуждена. В номинации 

«Фортепиано», негласно счита-

ющейся главной, золото полу-

чил Дмитрий Маслеев. 

ВИКТОРИЯ ИВАНОВА

1  Дмитрий Маслеев.

2  Юлия Маточкина.

3  Ганбаатар Ариунбаатар.

Изящное искусство и промышленность 
сблизил еще в позапрошлом веке 
замечательный ивановский фабрикант 
и меценат Дмитрий Бурылин 

Уникальные 

часы с 95 

циферблатами – 

главный экспонат 

ивановского 

Музея 

промышленности 

и искусства.

136 
конкурсантов участвовали 
в крупнейшем в мире 
соревновании классических 
музыкантов
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С
ветлана, подготовка к пер-
венству вышла на финиш-
ную прямую. Генеральная 
репетиция планируется?
– Нет, до начала чемпионата 

мира у нас уже не будет никаких 

соревнований. Мы планомерно 

тренируемся и готовимся к нему. 

Отрабатываем слаженность, син-

хронность движений и вносим 

некоторые изменения в свою 

программу.

– А зачем? Неужели есть опасе-
ния, что соперницы будут ис-
пользовать некоторые ваши 
элементы?
– Нет, просто стараемся услож-

нить и улучшить программу там, 

где видим в этом возможность. 

Чтобы быть не на две, а на три 

головы выше наших соперниц. 

И чтобы ни у кого не возникало 

вопросов относительно нашего 

чемпионства.

– Обычно на международных 
турнирах преимущество дуэта 
Ищенко – Ромашина не вызы-
вает сомнений ни у судей, ни 
у зрителей. Что должно про-
изойти, чтобы вас сбросили 
с верхней ступеньки пьеде-
стала?
– Честно говоря, я даже не знаю, 

как сильно нам надо ошибиться, 

чтобы проиграть. По сложности 

программы мы значительно опе-

режаем соперниц.

– Кстати, одними из ваших со-
перниц будут украинки. Не ме-
шает ли политика соперничать 
и общаться с ними?
– Знаете, что бы там ни говорили 

о чистоте спорта, в него действи-

тельно вмешивается политика. 

Но в нашем синхронном плава-

нии, слава богу, проблем такого 

рода еще не возникало. Все дру-

жат, все общаются. И на отноше-

ниях с нашими украинскими со-

перницами конфликт в Донбассе 

не повлиял. Хотя синхронистки 

старшего поколения дружили 

с представительницами стран 

бывшего СССР ближе, чем мы. 

И тем не менее у нас с Наташей 

Ищенко даже мыслей не возни-

кает, что украинки вдруг отка-

жутся пожать нам руки.

– Незадолго до чемпионата 
настоящий фурор произвела 
новость о том, что в Казани де-
бютируют смешанные дуэты. 
Какие здесь видите перспекти-
вы у российской пары?
– Саша Мальцев – единственный 

российский мужчина, который 

достиг в нашем виде спорта 

достаточно высокого уровня 

мастерства. Но на недавних со-

ревнованиях во Франции наш 

смешанный дуэт не участвовал, 

потому что Мальцев несколько 

месяцев назад сменил партнершу 

и они готовят новую программу. 

Вживую тренировок Мальцева 

и Дарины Валитовой я не видела, 

но высокий уровень российской 

школы синхронного плавания 

дает основание надеяться, что 

Саша и Дарина попадут в призе-

ры. Кстати, с введением смешан-

ных дуэтов мы в сборной России 

столкнулись с проблемой: теперь 

на тренировочной базе опре-

деленное время занимает сме-

шанная пара, и остальным при-

ходится «поджиматься». Что же 

касается конкурентов Саши и Да-

рины, то опытнейший америка-

нец Билл Мэй считается одним 

из главных фаворитов. Он много 

Лучшая синхронистка планеты Светлана            Ромашина – о предстоящем экзамене в Казани

Русалки не подведут
и успешно выступал 

в нашем виде спорта, 

а потом несколько лет 

поддерживал свою 

форму в Cirque 

du Soleil. 

Мне и Наташе Ищенко 

пришлось с ним высту-

пать, и я убедилась: он 

очень силен и физиче-

ски, и психологически.

– Сколько времени у 
вас занимают трени-

ровки?
– Сейчас у нас проводит-

ся по одной тренировке в 

день. За время тренировки 

мы должны успеть сделать 

программу дуэта и еще каж-

дый свое соло. В группе на 

этом чемпионате мы с Ната-

шей не будем выступать. И 

потому наш тренировочный 

процесс занимает четыре 

часа в бассейне плюс час или 

два – «на суше». А в течение 

всего сезона тренируемся по 

шесть раз в неделю, но ближе 

к главным соревнованиям – по 

пять.

– А кто будет в Казани пред-
ставлять Россию в программе 
соло – вы или Ищенко?
– Наташа будет выступать в про-

извольной, я – в технической. На 

чемпионатах мира в этих дис-

циплинах раздельные медали, 

и каждая из нас будет бороться 

за свою победу.

– На каких-то соревнованиях 
вы сойдетесь как соперницы?

– Такого быть не может, потому 

что мы с Наташей в очень хоро-

ших отношениях, и бороться друг 

с другом было бы лишним. И наш 

тренер Татьяна Данченко не даст 

такому произойти.

– А может быть, ради повыше-
ния интереса главным звездам 
синхронного плавания есть 
смысл не только выступить 
друг против друга, но еще пуб-
лично поскандалить?
– Не хочу ругаться с Наташей 

даже понарошку. Да и обманы-

вать публику также считаю не-

приемлемым. Наш вид спорта 

и без того достаточно красочный 

и интересный.

– Давайте заглянем подальше 
Казани – в Рио-2016. Какие пер-
спективы вы видите у вашего 
вида спорта?
– Международная федерация 

стремится вводить какие-то из-

менения, чтобы наш вид спорта 

становился интереснее. Ради это-

го наши программы даже чуть со-

кратили по времени. Впрочем, хо-

дят разные слухи. Вплоть до того, 

что синхронное плавание вообще 

уберут из олимпийской програм-

мы. Но я все-таки оптимистка. 

Скорее всего, классические жен-

ские дуэты будут вытеснены из 

олимпийской программы сме-

шанными дуэтами, но в програм-

ме чемпионатов мира останутся. 

Особенно если микст произведет 

фурор сейчас в Казани.

– После чемпионата мира самое 
время отдохнуть. Обычно пред-
ставители летних видов спорта 
любят отдыхать на горнолыж-
ных склонах. Но слышал, что 
у вас – наоборот.
– Я увлеклась парусным спортом. 

Меня этим заразил мой молодой 

человек. Сейчас и на яхте хожу, 

хотя раньше думала, что яхты – 

развлечение для миллионеров. 

Но потом, к моему удивлению, 

оказалось, что затраты здесь не 

намного превышают те, когда 

пассивно отдыхаешь на пляже.

– Правда, что вы и тренера сво-
его затащили под парус?
– Да, Татьяна Данченко увлеклась 

яхтами не без моего влияния. 

Она со мной ходила и в Турции, 

и в Хорватии, и на Карибах. Неко-

торые даже удивляются: неужели 

мы с тренером не надоедаем друг 

другу в течение сезона, что еще 

и отпуск вместе проводим? Но на-

ставница у меня молодая, у нас 

с  Татьяной Евгеньевной разница 

в возрасте небольшая.

– Если вам дать необстрелян-
ный экипаж, вам по силам их 
обучить, командовать ими 
и провести гонку?
– Во-первых, у меня нет шкипер-

ских прав. Ну и сама еще пока не 

стремлюсь к этому, потому что 

не могу парусному спорту посвя-

щать слишком много времени. 

Кроме того, это большая ответ-

ственность. У меня есть капитан, 

которому я готова подчиняться.

– Какие у вас главные функции 
по борту?
– Самые разные. В том числе 

и приготовление еды в кокпите.

– А какие блюда чаще готовите?
– Рацион там не такой разно-

образный, потому что условия 

сложные. Порой и в жестокий 

шторм приходится готовить. Ну 

а если погода относительно спо-

койная, могу курочку в духовке 

запечь, а с утра блинчиков на-

делать.

– А дома что готовите?
– Очень широкий ассортимент. 

Но первое время, когда я столк-

нулась с необходимостью го-

товить в домашних условиях, 

были проблемы. Ведь за дол-

гие годы в спорте я привыкла 

в отношении еды жить на всем 

готовеньком. Тем не менее на-

училась всем кухонным пре-

мудростям довольно быстро. 

В общем, голодными мои близ-

кие не останутся. Т

•ИЗ ПЕРВЫХ РУК•

Синхронное плавание – один из немногих видов спорта, 

где россиянам прочат первые места еще до начала сорев-

нований. Вот и на чемпионате мира по водным видам 

спорта, который скоро стартует в Казани, мы ждем 

от наших русалок исключительно наград высшей 

пробы. Корреспондент «Труда» встретился со Свет-

ланой Ромашиной, которая в 25 лет уже является 

трехкратной олимпийской чемпионкой, 15-кратной 

чемпионкой мира, а в Казани намерена увеличить свой 

«золотой запас».

Отдел рекламы:

(495) 692-65-57 
E4mail: reclama@trud.ru
Телефон для справок:

(495) 221"58-18
E4mail: letter@trud.ru 

«Труд» печатается в городах: 
Воронеж, Кишинев, Москва, 
Санкт-Петербург, Уфа

Отпечатано в АО «Красная Звезда» 123007, 
г. Москва, Хорошевское шоссе, 38 
Тел.: (495) 941-28-62, (495) 941-34-72, (495) 941-31-62,
http://www.redstarph.ru
E-mail: kr_zvezda@mail.ru

Индексы: 10220, 10265, 50130 
Общий тираж 85 000 экз. 

Официальный сайт  газеты «Труд» – 
www.trud.ru

Срок подписания в печать: 18.00
Номер подписан: 18.00               Зак. № 2858-2015

Главный редактор 
Валерий Симонов

Редакционная коллегия:
П. Абаренов, Г. Агишева, 
С. Бирюков, Ф. Кислов 
(ответственный секретарь), 
Ю. Ряжский (заместитель 
главного редактора), 
С. Фролов, В. Щуров 
(заместитель главного 
редактора)

Учредитель
АНО «Редакция газеты «Труд»

Издатель 
АНО «Редакция газеты «Труд»

Газета зарегистрирована 
Государственным комитетом РФ
по печати, рег. № 1091

Перепечатка материалов, 
опубликованных в «Труде», – 
только с разрешения 
редакции. 

Материалы под рубриками 
«Открытая трибуна», 
«Цена успеха», 
«Новости компании», 
«Вопрос–ответ», 
«Дело вкуса», 
«Ваш автосалон», 
«Путеводитель», 
«Будьте здоровы» 
печатаются на коммерческой 
основе. За содержание 
рекламных материалов 
редакция ответственности не 
несет.

Адрес АНО «Редакция газеты 
«Труд»: Москва, 125009, 
ул. Большая Дмитровка, 
дом 9, стр. 1 

Директор по рекламе: 
А. Балебанов 

Директор службы 
коммерческих публикаций: 
Н. Лаговская

Выпуск издания осуществлен при финансовой поддержке 
Федерального агентства по печати и массовым коммуникациям

ВЫПУСК «ТРУД7»+«ТРУД» 

(ПЯТНИЧНЫЙ ВЫПУСК) 

ЕЖЕДНЕВНЫЙ ВЫПУСК ГАЗЕТЫ «ТРУД», ВКЛЮЧАЯ «ТРУД7» 10225 10265
32068

Полную стоимость подписки 
в вашем регионе (с учетом доставки) 

можно узнать в ближайшем к вам 
почтовом отделении

Внимание!
Во всех почтовых отделениях России  можно 

оформить подписку на второе полугодие 2015 года ВЫПУСК «ТРУД7»+«ТРУД» (ПЯТНИЧНЫЙ ВЫПУСК) 

ПО КАТАЛОГУ МАП «ПОЧТА РОССИИ» ПО ОБЪЕДИНЕННОМУ КАТАЛОГУ «ПРЕССА РОССИИ»

ИВАН ДМИТРИЕНКО

О том, что Аршавину и Кержакову не по 

пути с нынешним «Зенитом», стало понят-

но давно. В минувшем сезоне 32-летний 

Кержаков выходил на поле лишь в 14 мат-

чах премьер-лиги, забив всего три гола. 

Статистика 34-летнего Аршавина и того 

печальнее: те же 14 матчей и один гол. Са-

мые яркие звезды откровенно доигрыва-

ют, превратившись в памятники самим 

себе.

Другое дело, что таких памятников 

в нашем футболе немного. А для «Зенита» 

Аршавин с Кержаковым и вовсе знаковые 

фигуры. И сама форма расставания с ними 

вызвала неудовольствие сине-бело-голу-

бой торсиды. Ни тебе заблаговременного 

извещения с предложением подыскать 

варианты продолжения карьеры, ни сим-

волических почестей на последнем матче. 

Всего лишь месяц назад гендиректор «Зе-

нита» Митрофанов выступал за продление 

контракта с Аршавиным. Что касается Кер-

С Аршавиным и Кержаковым обошлись не по-мушкетерски
жакова, с которым соглашение действует 

еще год, то тренер Андре Виллаш-Боаш 

даже не сообщил ему об «отцеплении» от 

команды – форвард узнал о решении тре-

нера из прессы.

После красочных церемоний проща-

ния, которые на финише прошлого сезона 

устроили уходящим Хави и Джеррарду 

в «Барселоне» и «Ливерпуле», подобное от-

ношение выглядит особенно унизительно. 

К чести игроков, резких заявлений 

в адрес Виллаш-Боаша из их уст не про-

звучало. «Как и когда объявлять, решает 

сам главный тренер, не мне обсуждать 

его слова», – заметил Кержаков. «Если моя 

игра за «Зенит» или мои поступки вне поля 

кого-то разочаровали, хочу сегодня попро-

сить за это прощения», – повинился Ар-

шавин. К этому Кержаков признался, что 

ему очень больно из-за ухода, а Аршавин 

добавил, что «Зенит» для него не просто 

место работы, а второй дом.

Информации о том, куда переберутся 

бывшие лидеры сборной России, пока 

нет, но Михаил БОЯРСКИЙ еще наде-

ется увидеть их на футбольном поле: «То, 

что такие игроки в глазах Виллаш-Боаша 

выглядят балластом, меня откровенно 

удивляет. Ведь это, возможно, самые та-

лантливые сыны нашего футбола! Раз-

ве сменившие их легионеры на голову 

сильнее? Для меня это не очевидно. Воз-

можно, Виллаш-Боашу просто удобнее 

с приезжими работать.

Как отметил Кержаков, руководство 

клуба никак не оспаривало решение Вил-

лаш-Боаша и  не пыталось его остановить. 

Сейчас оно беспрекословно доверяет тре-

неру, дает ему карт-бланш. Но если отчис-

ления Кержакова и Аршавина вызваны 

только личной неприязнью к ним, то добра 

команде это не принесет.

Вспомните: в «Челси» Виллаш-Боаш 

жестко обходился с лидерами и в итоге 

настроил против себя весь коллектив. Пов-

торится ли такой сценарий в Петербурге? 

Может быть. Судя по всему, в кома нде есть 

свои интриги, которые нам неизвестны. 

Так или иначе нужно ждать 17 июля, когда 

«Зенит» стартует в новом чемпионате Рос-

сии матчем с «Динамо». Там будет видно, 

насколько прав Виллаш-Боаш.

Впрочем, дело не только в спортивном 

результате. Есть еще такая категория, как 

уважение к традициям клуба и его болель-

щикам. Аршавин и Кержаков – культовые 

личности для Петербурга, само их присут-

ствие на скамейке запасных воодушевля-

ло трибуны. А как Кержакова в прошлом 

сезоне тепло поддерживали баннерами? 

Людей такого калибра в истории «Зени-

та» немного, ими не следует так легко раз-

брасываться. Они, безусловно, заслужили 

более деликатного обращения – сейчас же 

очевидно, что обошлись с ними не совсем 

благородно. Не по-мушкетерски!

«Мы своих не бросаем» – правильный 

жизненный принцип. Когда Кержаков 

и Аршавин окончательно повесят бутсы 

на гвоздь, они должны получить шанс 

остаться при клубе. Так же как в свое вре-

мя это сделали Анатолий Давыдов и Вла-

дислав Радимов, перейдя в тренеры. Хотя 

я был бы рад еще какое-то время видеть 

обоих на поле. Думаю, их с удовольствием 

примут почти все клубы премьер-лиги 

и им по силам утвердиться там в качестве 

лидеров. Другой вопрос, горят ли желани-

ем коренные зенитовцы играть в России 

где-то еще, кроме Санкт-Петербурга. Но 

если все же продолжат карьеру в других 

командах, я буду смотреть матчи с их 

участием. И болеть за этих больших ма-

стеров. Т

•ГЛАС С ТРИБУНЫ•

В межсезонье-2015 перевернулась целая страница в истории россий-

ского футбола. Легенды нулевых Андрей Аршавин и Александр Кержа-

ков покидают родной «Зенит» и могут вовсе завершить карьеру. Собы-

тие свершилось как-то буднично: с Аршавиным отказались продлевать 

контракт, а Кержакова просто не взяли на тренировочный сбор. Самый 

знаменитый болельщик «Зенита» мушкетер Михаил БОЯРСКИЙ раздо-

садован происходящим в клубе. 

Три мушкетера из «Зенита». 

Теперь д’Артаньян остается один.
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хронистки 

я дружили 

цами стран 

же, чем мы. 

с Наташей 

й не возни-
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Светлана                      Ромашина – о пррррррррррррррррррррррррррррррррррррррррррррррррррредстоящем э
и успешно выступ

в нашем виде спор

а потом несколько л

поддерживал сво

форму в Cirq

du Sole

Мне и Наташе Ищен

пришлось с ним выст

пать, и я убедилась:

очень силен и физич

ски, и психологическ

– Сколько времени
вас занимают трен

ровки?
– Сейчас у нас проводи

ся по одной тренировк

день. За время трениров

мы должны успеть сдела

программу дуэта и еще ка

дый свое соло. В группе 

этом чемпионате мы с На
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потому наш тренировочн
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два – «на суше». А в течен

всего сезона тренируемся

шесть раз в неделю, но бли

к главным соревнованиям –

пять.

– А кто будет в Казани пре
ставлять Россию в програм
соло – вы или Ищенко?
– Наташа будет выступать в пр

извольной, я – в технической. 

чемпионатах мира в этих ди

циплинах раздельные медал

и каждая из нас будет бороть

за свою победу.

– На каких-то соревновани
вы сойдетесь как соперницы

рта, 

сорев-

м

вой 

Скорее всего, классические 
женские дуэты будут 
вытеснены из олимпийской 
программы смешанными 
дуэтами, но в программе 
чемпионатов мира останутся
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Как ракета...
«Чебурашка» с секретом

В городе Балтийске Калинин-
градской области в ходе строи-
тельных работ нашли необыч-
ное послание. Копнув ковшом 
экскаватора поглубже, рабочие 
вытащили на поверхность 
бутылку из коричневого стек-
ла – такие в советские времена 
использовали для пива и назы-
вали «чебурашками». Сосуд был 
закупорен настоящей пробкой, 
залитой белым воском. Разбив 
бутылку, ремонтники обнаружи-
ли два скрученных в трубочку 
бумажных листа, упакованные 
в фольгу и перетянутые медной 
проволокой. На бумаге ока-
залось послание, написанное 
каллиграфическим почерком, 
однако совершенно незна-
комым языком. Разгадывать 
таинственные письмена теперь 
придется лингвистам.

Вспомним 
школьные годы

В столице в скором времени 
может появиться единый день 
встречи выпускников. Эпоха 
интернета и массовых коммуни-
каций позволяет бывшим одно-
кашникам не терять друг друга 
из вида, поддерживая перепи-
ску в социальных сетях. Дирек-
тора московских школ решили, 
что виртуальное общение пора 
подкрепить реальными встре-
чами, и выступили с инициа-
тивой возродить день встречи 
выпускников. Раньше эту дату 
отмечали во всех учебных за-
ведениях, но со временем она 
утратила актуальность. И вот 
теперь идея получает шанс на 
второе рождение.

Сыграем свадьбу 
еще раз

Житель американского шта-
та Теннесси решил еще раз 
пережить главные события 
семейной жизни, чтобы вернуть 
память своей молодой жене. 
В августе прошлого года моло-
дая пара сыграла свадьбу, од-
нако вскоре после этого девуш-
ка попала в страшную аварию 
и с тех пор страдает амнезией. 
Она не помнит пять недель, 
которые миновали с венчания 
до ДТП. Поэтому муж решил для 
начала повторить свадебную 

церемонию, деньги на которую 
на этот раз собирал с помощью 
краудфандинга.

Рык против рока

В Приморском крае местный 
житель, проезжая по заповед-
ной зоне на автомобиле, едва не 
наехал на тигрицу. В этих местах 
полосатые хищники встречают-
ся достаточно часто, но, как пра-
вило, при виде людей они уходят. 
А эта тигрица улеглась перед 
машиной и спокойно слушала 
доносившуюся из авто музыку. 
Водитель врубил приемник 
на полную громкость, надеясь 
спугнуть животное. Но тигрице 
это даже понравилось, потому 
что она начала покачивать голо-
вой и бить хвостом по асфальту 
в такт. «Тигриное представление» 
длилось битых полчаса, пока 
звучала поп-музыка российских 
и зарубежных исполнителей. 
Но как только раздались звуки 
тяжелого рока, незваная гостья 
поднялась и с недовольным ры-
ком удалилась в чащу.

Враг велосипедов

В Санкт-Петербурге суд при-
говорил бездомного жителя 
к 2,5 года лишения свободы за 
воровство велосипедов. В ходе 
следствия выяснилось, что не 
имеющий постоянного места 
жительства и работы мужчина 
занимался этим криминаль-
ным промыслом почти год. Он 
объяснил, что пустился во все 
тяжкие, потому что очень нуж-
дался, но заработать деньги 
своими руками ему не пришло 
в голову. Суд так и не смог вы-
яснить почему.

Просто он работал экстрасенсом
Одна из самых необычных профессий в зеркале непридуманных историй

ПОСЛЕДНЯЯ КОЛОНКА

7 сеансов
лечения Дмитрия Левчука – 
и его друг доктор Катковский 
полностью избавился от раковой 
опухоли в легком

В Москве закрыли мужскую парикмахерскую
неподалеку от Белорусского вокзала, 

где клиентов стригли обнаженные девушки

Железный трон
из сериала «Игра престолов» будет установлен 

в выходные  на территории столичной ВДНХ

КАЛЕНДАРЬ: 3 ИЮЛЯ

1835

На Пулковских высотах заложено 
главное здание будущей Главной 
астрономической обсерватории 
Российской академии наук.

1841

Английский астроном Джон Адамс 
открыл планету Нептун.

1864

Родился Митрофан Пятницкий, со-
биратель и исполнитель русских на-
родных песен, основатель Русского 
народного хора.

1886

Карл Бенц из Мангейма совершил 
первый выезд на автомобиле соб-
ственной конструкции. Он развил 
скорость 16 км/ч.

1897

В ресторане «Славянский базар» 
Станиславский и Немирович-Дан-
ченко договорились создать народ-
ный театр.

1900

Родилась Маргарита Рудомино, би-
блиотековед, основатель и первый 
руководитель Библиотеки иностран-
ной литературы, ныне носящей ее 
имя.

1908

Родился Сергей Рытов, выдающийся 
отечественный радиофизик.

1926

Родился Владимир Богомолов, пи-
сатель («Иван», «Зося», «В августе 
сорок четвертого» («Момент ис-
тины»).

1928

В США поступили в продажу первые 
телевизионные приемники. Стоили 
они 75 долларов.

1935

Скончался Андре Ситроен, фран-
цузский инженер и промышленник, 
создатель известной автомобиль-
ной компании.

1936

Постановлением СНК СССР создана 
ГАИ.

1940

Бессарабия и Северная Буковина 
присоединены к СССР.

1941

«Товарищи! Граждане! Братья и се-
стры! Бойцы нашей армии и флота! К 
вам обращаюсь я, друзья мои!» – так 
Сталин начал свое первое после 
начала Великой Отечественной во-
йны радиообращение к советскому 
народу.

1944

В ходе операции «Багратион» войска 
Красной армии освободили от фа-
шистских захватчиков город Минск.

1949

Бомбардировщик «Энола Гей», сбро-
сивший атомную бомбу на Хироси-
му, стал экспонатом музея Смитсо-
новского института.

1956

Президент США Дуайт Эйзенхауэр 
одобрил проведение разведыва-
тельных полетов самолетов У-2 над 
территорией Советского Союза. 

1958

В СССР начались ходовые испыта-
ния первой атомной подводной лод-
ки К-3 «Ленинский комсомол».

1980

В СССР вышла на полную мощность 
первая гидроэнергетическая стан-
ция на Дальнем Востоке – Зейская 
ГЭС.

1988

В ходе ирано-иракской войны аме-
риканский крейсер «Винсеннес» 
сбил иранский пассажирский само-
лет А300. Погибли 298 человек.

1989

Верховный суд США запретил де-
лать аборты во всех случаях, кроме 
тех, когда эта операция необходима 
для сохранения жизни матери.

1996

Борис Ельцин избран президентом 
РФ на второй срок.

1998

Генерал-лейтенант Лев Рохлин, 
участник афганской и чеченской во-
йн, найден убитым на собственной 
даче. За участие в чеченской кам-
пании он был представлен к званию 
Героя Российской Федерации, но от-
казался его принять, заявив, что «не 
имеет морального права получать 
эту награду за боевые действия на 
территории своей же страны».
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Недавняя смерть 65-летней 

целительницы Джуны вновь 

всколыхнула давние споры: 

каковы истинные возмож-

ности таких врачевателей, 

где граница между зряшной 

шумихой и действительно 

сверхъестественными спо-

собностями человека? В по-

исках ответа репортер «Труда» 

проследил судьбу одного уни-

кума, удивительного экстра-

сенса Дмитрия ЛЕВЧУКА.

ВИТАЛИЙ ГОЛОВАЧЕВ
ОБОЗРЕВАТЕЛЬ

П
ризнаюсь: насчет экстра-

сенсов я был убежденным 

скептиком до той поры, 

пока судьба не свела меня 

с человеком, казалось бы, 

далеким от эзотерики, – Дми-

трием Михайловичем Левчу-

ком. Тогда, в 1970–1980-е, он 

занимал высокую должность 

зампредседателя Всесоюзно-

го совета научно-технических 

обществ (ВСНТО). Секретарша, 

служебная машина, зарубеж-

ные командировки… Это была 

огромная организация: в 24 от-

раслевых научно-технических 

обществах состояли тогда многие 

миллионы инженеров, научных 

работников, новаторов произ-

водства, конструкторов.

Левчук не был номенк ла-

турным чинушей. Кандидат 

технических наук, специалист 

по вихревым системам, он по-

нимал коллег с полуслова, под-

держивал смелые, интересные 

проекты, помогая преодолевать 

бюрократические барьеры. Кто 

бы мог подумать, что этот энер-

гичный, хорошо образованный 

человек, связанный с наукой 

и техникой, обладает экстра-

сенсорными способностями, 

причем более сильными, чем 

у самой Джуны? Дмитрий не 

рекламировал свой дар. Но он 

не умел отказывать в помощи 

тем, кто обращался к нему с по-

следней надеждой. И молва о 

чудесном целителе постепенно 

расходилась по стране…

У меня с Левчуком сложились 

дружеские, доверительные от-

ношения. И вот однажды, от-

вечая на мой прямой вопрос, он 

рассказал, как в послевоенной 

Одессе, где прошло его детство, 

еще в начальных классах удивлял 

учеников умением видеть пищу, 

которая переваривается в же-

лудке. Он рассказывал ребятам, 

что они ели на завтрак. Вначале 

думал, что так могут все. Между 

прочим, его бабушка обладала 

способностями врачевателя 

и еще до революции пользовала 

одесского генерал-губернатора…

Я слушал Левчука с внутрен-

ней иронией. Серьезный человек, 

кандидат наук, а говорит о таких 

воздействиях на человека, ко-

торые начисто опровергаются 

официальной наукой. Сказал 

ему прямо: «Не обижайся, Дми-

трий, но не верю. Да и нет у тебя 

никаких достоверных доказа-

тельств...» Он улыбнулся: «Да я 

бы тоже на твоем месте не по-

верил, это нормально. Впрочем, 

если захочешь, поговори с теми, 

кто на себе испытал нетрадици-

онные методы лечения». И дал 

несколько телефонов.

Заинтриговал, конечно. Из 

предложенного списка я выбрал 

Бориса Семеновича Катковского. 

Во-первых, опытный врач, долгое 

время работавший в Институте 

медико-биологических про-

блем – ведущем медицинском 

центре нашей космической от-

расли. Во-вторых, честный, объ-

ективный человек. Позвонил ему 

(это было в 90-х). И его рассказ 

стал откровением.

Борис Семенович дружил 

с Левчуком. И стал его пациен-

том, когда появились проблемы 

с сердцем. Несколько лет зампред 

ВСНТО, не афишируя, поддержи-

вал, подлечивал друга. Драма-

тическая ситуация возникла во 

время поездки Катковского в Гер-

манию. Он позвонил из Потсда-

ма в Москву Левчуку и попросил: 

«Посмотри, Дмитрий, что там 

с моим мотором – опять появи-

лись боли». Говорят, для экстра-

сенсов расстояний не существу-

ет. Через 10 минут, ушедших на 

заочное обследование и лечение 

Катковского, Левчук вынес вер-

дикт: «Твое сердце, Борис, среа-

гировало на перегрузки, здесь не-

приятных неожиданностей нет, я 

поработал. Но должен сообщить 

тебе огорчительную новость: в 

твоем правом легком появилась 

опухоль». Вот так сюрприз!

Впрочем, можно ли верить 

заочному диагнозу? Как уви-

деть опухоль без рентгена, за 

несколько тысяч километров? 

Катковский помчался в крупную 

потсдамскую клинику для прове-

дения детального обследования. 

Увы, на рентгеновских снимках 

действительно была отчетливо 

видна опухоль величиной со сли-

ву. Немецкие врачи настаивали 

на срочной операции. Однако 

российский доктор решил опери-

роваться в Москве. В тот же вечер 

прилетел в столицу. Утром поехал 

в онкоцентр. Там подтвердили: 

«Срочно на операцию!» Но Левчук 

не советовал ее делать. Утверж-

дал, что это не злокачественное 

новообразование и он сможет 

с ним справиться сам. Доктор 

Катковский решил довериться 

другу. Через месяц, после семи 

сеансов левчуковского лече-

ния, тщательное рентгенов-

ское обследование, проведенное 

в Институте туберкулеза, пока-

зало: в правом легком никакой 

опухоли больше нет. Эффектив-

ность лечения нетрадиционным 

методом, который использовал 

экстрасенс, была подтверждена 

медицинскими документами.

...Вечером 31 декабря 1986-го 

Дмитрий Михайлович заехал ко 

мне домой по пути на большую 

новогоднюю тусовку. Между 

разговорами заметил: одному 

из моих домочадцев мог бы по-

мочь, имея в виду некоторые 

проблемы с ногами. Проблемы 

действительно были. На предло-

жение Левчука мы согласились, 

поскольку обычное лечение не 

было эффективным. Сеанс длил-

ся менее 10 минут. Левчук делал 

пассы руками, не касаясь одежды 

пациента. А вскоре попрощался 

и уехал. Но на следующий день 

явились боли. В ярости я позво-

нил Дмитрию домой: «Что же это 

за лечение, если человеку стало 

хуже? Вот и верь во все это ша-

манство!» Расстроенный Левчук 

отвечал: да, на следующий день 

действительно должны появить-

ся боли, но затем обязательно 

наступит улучшение. «Сейчас 

постараюсь дистанционно по-

мочь!» – заверил Левчук. И через 

15 минут боли действительно 

прошли. А главное, позитивный 

эффект сохранялся не месяц-дру-

гой, а в течение последующих не-

скольких лет.

Левчук лечил тяжелые болезни 

сердца, желудка, крови, серьез-

ные поражения психики… Сумел 

разрушить камень в почке, когда 

требовалась сложная операция. 

А несколько раз его методы по-

могли победить рак. Вернул 

женщину к жизни, когда врачи 

сказали, что сделать уже ничего 

нельзя. Ее медицинскую карточ-

ку отправили в архив, и врачи 

были крайне удивлены, увидев 

«умершую» в поликлинике через 

полгода.

С самым трудным случаем, по 

словам Левчука, он столкнулся 

в Германии в 1993-м. Уже не было 

ни СССР, ни ВСНТО. Дмитрия 

Михайловича пригласили в не-

большой немецкий городок, где 

умирал церковный иерарх. Тот 

уже не вставал с постели, не раз-

говаривал. Специальная комис-

сия даже утвердила ритуал его 

погребения. Русского экстрасенса 

пригласили для очистки совести: 

в успех его миссии никто не ве-

рил. Левчук жил в доме умира-

ющего и занимался с ним днем 

и ночью. Он разогревал тело до 

очень высокой температуры, при 

которой раковые клетки сгора-

ют. Это требовало от экстрасен-

са колоссальных затрат энергии. 

Позже Дмитрий мне рассказывал, 

что, когда он после сеансов воз-

вращался в свою комнату, у него 

порой шла кровь из ушей. Через 

месяц больной начал выздоравли-

вать. А Левчук вернулся в Москву. 

Затем еще несколько раз при-

летал в Германию. Свершилось 

чудо: иерарх вернулся к жизни. 

Он самостоятельно ходил, под-

нимался по лестнице, ездил на 

машине… Немецкие врачи не 

могли поверить снимкам: рако-

вой опухоли, метастазов не было.

Левчук не умел предсказывать 

будущее и не считал себя всемо-

гущим. Он верил в Бога. Был 

убежден, что зло возвращается 

бумерангом и что главная миссия 

человека – творить добро. Однаж-

ды он заболел. Я спрашивал, по-

чему же он не может быстро вы-

лечить сам себя. «На собственный 

организм мои возможности не 

распространяются, – ответил 

Дмитрий. – Так у всех экстра-

сенсов».

Дмитрий Михайлович умер 

в 1999-м в возрасте 62 лет. В морге 

Боткинской больницы собралось 

столько людей, что многим при-

шлось стоять на улице. Попро-

щаться с целителем пришли мно-

гие известные люди. Скольким 

же помог Левчук за свою жизнь! Т

Москва. 

1989 год. 

Целительница 

Джуна 

Давиташвили во 

время лечебного 

сеанса. Ф
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Режиссеру, сценаристу, продюсеру Анне Матисон 
чуть за 30, а сколько уже она успела! И в кино 

(«Сатисфакция», сиквел «Елки»), и в театре («Дом», «Уик 
Энд»), где ее постоянным соавтором является Евгений 
Гришковец, и в опере (спектакль «Золотой петушок» в 

Мариинском театре). Сейчас Анна снимает комедию 
«Млечный путь» с Сергеем Безруковым, Валентином 

Гафтом и... пианистом Денисом Мацуевым 

Немецкие врачи не могли поверить 
снимкам: раковой опухоли, 
метастазов у приговоренного 
больного не было!

В Мо
неподал

где клие

(«С
Эн
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